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КАЖДУЮ СМЕНУ -  ВЫСОКУЮ ВЫРАБОТКУ!
п о ч и н

1НАШ РУБЕЖ: 150 ПРОЦЕНТОВ

Н И К О Л А Я !
Е

ЕМЕЛЬЯНОВА  I
На днях наша газета опубликовала письмо бригадира ма

лой комплексной бригады Николая Ивановича Емельянова 
из Нюрольского лесозаготовительного пункта Васюганского 
леспромхоза, Нюрольцы призывают все малые комплексные 
бригады комбината «Томлес» начать соревнование за еже- 
сменную высокую выработку. Сами они берутся каждый 
день заготавливать, трелевать и грузить по 110. кубометров 

Это почти в два раза больше сменного задания.
У инициаторов появились первые поспедователи. Пять ма

лых комплексных бригад Ергайского леспромхоза, где тре
левка отделена от погрузки, решили ежесменно давать по 
120 кубометров древесины. Позавчера в Молчановском лес
промхозе прошло открытое партийное собрание. На обсужде
ние коммунисты вынесли один вопрос: «Почин Николая
Емельянова». Сегодня мы печатаем рассказ об  этом собрании 
и обязательства лесозаготовителей Ново-Тегульдетского лес
промхоза.

Новые обязательства инициаторов и их последователей 
продиктованы большой заботой о  судьбах лесной промыш
ленности области. Таков уж советский человек, что ему 
близки и дороги не только собственные успехи, но и резуль
таты работы своего предприятия, района, всей области и 
страны, и если в большом промышленном конвейере что-то 
не ладится, это вызывает общую тревогу, передовики сорев
нования начинают искать выход из создавшегося положения 
м находят его.

Хорошее дело начали члены бригады Н. И. Емельянова. 
Если их почин пробьет дорогу в каждую комплексную брига
ду, это поможет заметно поправить положение, сложившееся 
i  лесной промышленности области.

А оно далеко не блестяще. В январе комбинат «Томлес» 
задолжал государству 248.600 кубометров древесины. Все 
леспромхозы, кроме Васюганского, не справились с планом. 
Не принесла улучшения и первая половина февраля: долг со
ставил более 130 тысяч кубометров.

Во многих леспромхозах растерялись, не сумели преодолеть 
трудностей суровой зимы.

— Что можно сделать в такие трескучие морозы! — разво
дят руками руководители Белоярского, Орловского, Чаинского 
и некоторых других леспромхозов.

И можно, и нужно сделать! Пример тому — опыт васю- 
ганцев. у  них были морозы не меньше, чем у верхнекетцев 
или чаинцев. И все-таки коллектив сумел в январе не только 
выполнить план, но и заготовить 1.600 кубометров сверхпла
новой древесины. А ведь никаких особых секретов в этом 
успехе нет. Отличная подготовка к зиме, перевод всех 
малых комплексных бригад на челночный метод, своевре
менное удовлетворение технических нужд лесозаготовите
лей. И, конечно, повседневная забота о  человеке. Это — и 
теплые гаражи для машин, и обогревательные пункты рядом 
с местом работы, и умело организованное горячее питание. 
Коммунисты леспромхоза позаботились о  гласности соревно
вания, Люди здесь соревнуются не с цифрой, а друг с дру
гом.

Отсюда — ритмичная работа многих комплексных бригад 
и всего предприятия. Бригада Н. И. Емельянова, например! 
выполнила январское задание на 124 процента, бригада 
А. И. Шевелева — на 144, Г. Н. Богачева — на 110. Успешно 
они трудятся и в феврале.

Еще более показательны итоги январской работы бригады 
Героя Социалистического Труда В. П. Янышевского из Кар- 
гвеокского леспромхоза. За 23 рабочих дня она заготовила 
З.ИО кубометров леса. Ежесменная выработка здесь превы- 
сила 170 кубомегров! Успешно выполняют свои высокие 
обязательства бригады В. С. Корнеева, В. Ф. Гринкевича из 
Ергайского, И. Я. Гунькова из Тегульдетского, В. Д. Давыдова 
*•* В. Ф. Турова из Уткинского леспромхоза.

Однако из 283 малых комплексных бригад, решивших в 
нынешнем году заготовить более 15 тысяч кубометров леса, 
лишь 147 выполнили январский план. Среди 136 отстающих 
оказались известные в области бригады В. А. Дурнова из 
Молчановского и А. Ф. Ляпко из Ингузетского леспромхо
за. Значит, руководители леспромхозов, их партийные и 
профсоюзные организации плохо позаботились о создании 
условий каждой комплексной бригаде, об  умелом использо
вании техники.

сомнения, что почин Николая Емельянова подхватит 
большинство малых комплексных бригад комбината «Том- 
лес», Но ведь мало только подхватить. Руководители лес
промхозов обязаны позаботиться, чтобы в лесосеку люди до
ставлялись вовремя и в утепленных машинах, чтобы по пер
вому зову на месте оказапась ремонтная летучка, чтобы 
тракторы ночью стояли в теплых гаражах, рабочие получали 
вкусное горячее питание, а в короткие перерывы — чай.

Надо добиться улучшения организации труда, настойчивее, 
повсеместно внедрять полутора- и двухсменную работу, 
оживить инженерную службу. Нельзя забывать, что минуты 
простоя техники и людей складываются в часы и сутки, до
рого обходятся, предприятию и государству. Г|ростои подры
вают хозяйственный расчет, губительно сказываются на эко
номических показателях предприятия.

Долг партийных организаций леспромхозов — повышать от
ветственность больших и малых руководителей, добиться, 
чтобы почин Николая Емельянова нашел дорогу в каждую 
комплексную бригаду. Парткомам нужно развернуть дейст
венное соревнование за ежесменную высокую выработку в 
лесосеках, ежедневно подводить его итоги, систематически 
контролировать, как руководители предприятий создают ус
ловия участникам соревнования.

Комбинат «1омлес» и обком профсоюза рабочих лесной, 
бумажной и деревообрабатывающей промышленности уста
новили 30 премий победителям развернувшегося соревнова
ния, которые будут присуждаться через каждые попмесяца. 
Следует разработать меры морального и материального по
ощрения передовиков и в каждом леспромхозе.

На страницах Нашей газеты учреждается специальная Дос
ка почета, на которую через пятидневку будут заноситься, от
личившиеся коллективы.

Пусть призыв бригады Николая Емельянова: «Каждую сме
ну—высокую выработку!»—станет девизом всех малых комп
лексных бригад области.  ̂ Это даст возможность добиться 
ритмичности в работе лесной промышленности, резко улуч
шить ее экономические показатели и достойно встретить 
100-летие со дня рождения В. И. Ленина.

Нередко случается тан; 
примут люди высокие годо
вые обязательства, возьмут
ся за их выполнение, и вдруг 
на пути преграда. Вроде ян
варских и февральских мо
розов, которые и не думают 
отступать. «Ладно, — ду
мают некоторые, — впере
ди март, летние и осенне- 
зимние месяцы. Там навер
стаем». А  наверстывать 
приходится с огромны.ми 
трудностями, ведь дни уш
ли. И слово часто расходит
ся с делом. у

Вот почему предложение 
бригады Н. И. Емельянова 
из Васюганского леспромхо
за очень нам понравилось.

Бороться за высокую выра
ботку каждую смену — эго 
значит каждый день обеспе
чивать выполнение своих 
обязательств. И мы горячо 
поддерживаем это предло
жение.

Наши бригады ведут за
готовки в смешанных тем
но-хвойных лесах, в боло
тистой местности. Объем 
хлыста небольшой. Работа
ем челночным методом. По
грузка ведется с помощью 
лебедок. Тракторы у  нас 
старые, видавшие виды и 
начавшие вторую жизнь без 
капитального ремонта. Ре
зервного ТДТ-75 нет. А  это 
несколько осложняет, дело. 
И все-таки даж е, в этих ус

ловиях мы беремся выпол
нять ежесменно по полтора 
задания. Практически это 
получается три нормы за 
два дня.

Думаем, что начинание. 
нюрольцев подхватят все 
малые комплексные брига
ды нашего леспромхоза и 
комбината «Томлес». Еже
сменная ударная работа в 
лесу — залог выполнения 
обязательств, принятых в 
честь 100-летия со дня рож
дения В. И. Ленина.

И. ГУНЬКОВ, 
в . ПРОВОТОРОВ, 

бригадиры малых комп
лексных бригад Ново-Те
гульдетского леспромхоза.

I  ИНИЦИАТИВА Н Ю Р О Л Ь Ц Е В -В  ПОВЕСТКЕ 
| Д Н Я  П А Р Т И Й Н О Г О  С О Б Р А Н И Я

• Позавчера прошло собра
ние кои<мунистов Молча
новского леспромхоза. С 
докладом о почине бригады 
Н. И. Емельянова и мерах 
по выполнению обяза
тельств первого квартала 
выступил директор- лес
промхоза... М. Ф. Валигура.

— В январе и начале 
февраля, — сказал док
ладчик, — наш коллектив 
не справился с планом ле
созаготовок. Январское за
дание выполнено всего на 
69 прЬцентов, а долг за 12 
дней февраля составил око
ло шести тысяч кубометров. 
Здесь, конечно, повлияли и 
сильные морозы. Но, как 
показывает опыт лучших 
коллективов, можно спорить 
и. с морозом.

М. Ф. Валигура привел 
примеры, когда в других 
леспромхозах области мно
гие комплексные бригады 
добились высоких результа-
1 В О ■ & & ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■

трв. Затем он подробно 
раЬсказал. о почине брига
ды Н. И. Емельянова и вы
сказал несколько советов 
по улучшению работы, пред
приятия.

В ирениях по докладу вы
ступило 9 человек. Все они 
— и - начальник Суйгинско- 
го лесозаготовительного 
пункта I©. И. Колотовкин, 
и машинист тепловоза И. А. 
Прудников, и мастер нижне
го склада И. М. Саклаков и 
другие — ,'были озабочены 
отставанием -коллектива,' 
внесли немало ценных пред
ложений.

Коммунисты леспромхоза 
горячо одобрили и поддер
жали инициативу нюроль
цев. Они решили провести 
собрания • во всех малых 
комплексных бригадах, на 
которых подробно познако
мить лесозаготовителей с 
почином Н. И. Емельянова, 
и добиться, чтобы каждая

бригада включилась в со
ревнование за ежесменную 
высокую выработку.

Собрание рекомендовало 
руководителям леспромхоза 
внедрить челночный метод 
во всех двадцати шести .ма
лых комплексных бригадах 
предприятия. Это ■ помоншт 
поднять выработку в лесо
секах.

В леспромхозе будет 
укомплектована вторая сме
на слесарей по ремонту ме
ханизмов. Серьезное вни
мание коммунисты обрати
ли на создание условий для 
участников соревнования; 
своевременную доставку лю
дей в лесосеки, бесперебой
ную работу и ремонт меха
низмов, обогревательные 
пункты, горячее питание.

Редакции местного радио
вещания поручено ежеднев
но рассказывать об итогах 
работы последователей Ни
колая Емельянова.

НАРОД НАЗЫВАЕТ ДОСТОЙНЫХ
П Р О Д О Л Ж А Е Т С Я  

К А Н Д И Д А Т О В  В 
М Е С Т Н Ы Х

В Ы Д В И Ж Е Н И Е
Д Е П У Т А Т Ы

С О В Е Т О В
МОЛЧАНОВО. На трибу

не — машинист тепловоза 
Молчановского леспромхоза 
И. А. Прудников. Его вни
мательно слушают все, кто 
пришел на предвыборное 
собрание по выдвижению 
кандидатов в депутаты мест- 
ных Советов. Он говорит:

— Я предлагаю выдвинуть 
кандидатом в депутаты об
ластного Совета депутатов 
трудящихся по Сулзатскому 
избирательному округу вто
рого секретаря Молчановско
го райкома КПСС Михаила 
Ивановича Ромашова. Все 
мы его знаем. Трудовая дея
тельность Ромашова прохо
дила на наших глазах. Учил
ся в Могочине. В мае 1943 
года работал в Молчановском 
«Заготзерно» счетоводом. 
После демобилизации из ря
дов Советской Армии в 
1952 году тов. Ромашов воз
вратился в Молчанове и ра
ботал старшим бухгалте
ром, а затем директором 
Молчановского пункта «За
готзерно». С 1955 года Ми- 
хайл Иванович перешел на 
работу в Молчановский рай
ком партии. В феврале 1958 
года был направлен предсе
дателем колхоза «Страна Со
ветов». А когда колхозы 
Молчановского района были 
реорганизованы в совхозы, 
тов. Ромашов был избран 
секретарем парткома совхо
за «Тунгусовский». После 
окончания Омской советско- , 
партийной школы Молчанов- ‘ 
ские коммунисты избрали его ,

' вторым- секретарем райкома ; 
партии.

Тов. Прудникова горячо' 
поддержали бригадир слеса
рей по ремонту вагонов Пы- : 
жик М. М., директор лес
промхоза М. Ф. Валигура, 
рабочий Н. В. Зеленин, на
чальник узкоколейной желез
ной дороги, В. И. Лушинский 
и другие. Они отмечали, что 
тов. Ромашов хорошо знает 
сельское хозяйство и эконо
мику всего района. Полити
чески грамотный, умелый ор
ганизатор, постоянно среди 
людей, выступает с по
литическими докладами 
и информациями, постоянно • 
работает -над повышением 
своих знаний. Сейчас учится

заочно в Высшей партийной 
школе при ЦК партии.

Собрание единодушно по
становило выдвинуть' канди
датом в депутаты Томского 
областного Совета депутатов 
трудящихся по Сулзатскому 
избирательному округу Ми- 
хайла Ивановича Ромашова и 
просить его дать согласие 
баллотироваться по данному 
округу.

т о м с к и й  р а й о н . Друж
но и организованно собра
лись на предвыборное собра-. 
ние -рабочие, инженерно-тех
нические работники Итатско- 
го лесотарного завода.

Первым взял слово стар
ший мастер Николай Носов. 
Он предложил выдвинуть 
кандидатом в депутаты об
ластного Совета ответствен
ного секретаря комиссии по 
делам несовершеннолетних 
при облисполкоме Валенти
ну Ивановну Мигалкину.

— Тов. Мигалкина с де
сяток лет была старшим ин
структором оргинструктор- 
ского отдела облисполкома, 
— сказал он. — Имеет 
большой стаж работы в со
ветских органах, проявила 
себя как умелый организа
тор. Я уверен, что Валенти
на Ивановна оправдает наше 
доверие.

Предложение тов. Носова 
единодушно поддержали ра
бочий завода т. Мельник, ди
ректор завода т. Ольферт и 
другие. ,■

Собрание единодушно по- 
ст'ан6вил.р выдвинуть Вален-,: 
тину Ивановну Мигалкину, 
Кандидатом в- депу'татьг обяа-.; 
стного ’ Совета депутатов: 

'Трудящихся по Йтатскбму . из-- 
■ бйрателыгому округу №  100.

ТОМСК. На заводах, в 
, учреждениях' и ■ организациях 
областного центра началось 
выдвижение кандидатов ' в 
городской и районные Сове
ты депутатов трудящихся.

Многолюдными были пред
выборные собрания рабочих 
завода резиновой' обуви. В 
коллективе цеха формовых 
сапог первым взял слово сек
ретарь цеховой парторгани
зации т. Кудряшов. Он пред, 
дожил выдвинуть кандида
том в депутаты городского 
Совета депутатов трудящих
ся рабочего цеха Николая

Алексеевича Бородина. Его
поддержали работники цеха 
тт. Поляков, Вагаль, Грине
ва.

Коллектив центральной 
заводской лаборатории еди
нодушно назвал своим кан
дидатом в депутаты город, 
ского Совета Галину Ва
сильевну Рыжецкову.

Галина Васильевна рабо
тает бригадиром группы ре
зинотехнических изделий 
центральной заводской лабо
ратории. На заводе ее знают 
не только как передовую 
производственницу, но и как 
хорошего организатора.

— Если Галя что сказала
— обязательно сделает, за 
что взялась — не отступит
ся, — так про нее говорят 
люди. Выполнение общест
венных поручений она счита
ет таким же важным делом, 
как и выполнение производ
ственных. Сейчас Галина 
Васильевна — старший аги
татор на избирательном уча
стке.

Вот еще одна кандидату
ра в' депутаты районного Со
вета — работница цеха фор
мовой и неформовой техни
ки Екатерина Ниловна 
Штаб. Почти два десятка лет
— таков ее стаж работы на 
заводе.

— Екатерину Ниловну я 
хорошо знаю за многие годы 
совместной работы, — сказа
ла технорук цеха тов. Мар. 
толис. .— Это очень хороший, 
отзывчивый человек, 'облада
ющий' незаурядными деловы
ми. качествами. Я .уверена, 
что она дправ'дает' наше дове
рие. ' .

Ее поддержали тов. Калу
гина'и другйе.'>

Своими представителями 
в городской' И районный ор
ганы Советской власти ре- 
.зинщики назвали 17 -лучших 
товарищей.' Среди них. Нина 
Андреевна Логунова — ра
ботница цеха 'формовых са
пог, Дмитрий Стильянович 
Степанов — начальник этого 
цеха, Кима Алексеевна Фе
дорова — контролер конт
рольной лаборатории, завода, 
комсомолка Вера Емельянов
на Морозова — лаборант 
центральной заводской лабо- 
ратории — и многие другие.

ПО ПРОЕКТУ 
МОСКВИЧЕЙ

СУМГАИТ, 15 февраля. 
(Корр. ТАСС). Сегодня на 
Сумгаитском химическом 
комбинате началось строи
тельство первого в нашей 
стране промышленного про
изводства простых поли

эфирных смол — исходного 
сырья для получения поро
лона и других синтетических 
материалов. По сравнению е 
выпускаемыми сейчас для 
этой цели сложными поли
эфирными смолами про
стые обойдутся на 20— 25 
проце1̂ ,тов дешевле. Соот
ветственно снизится и се
бестоимость поролона.

Авторы комплекса, про
ектировщики московского 
«Гипропласта», сосредото
чили все производство в че
тырех корпусах. Этот комп
лекс — 13-е по счету про
изводство, сооружаемое на 
Сумгаитском химическом 
комбинате, который будет 
вырабатывать свыше 40 на
именований продукции.
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ДОЗОРНЫЕ
КАЧЕСТВА

«Спасибо вам большое. 
Антонина Андреевна, за 
чуткость, отзывчивость, 
тепло, которое вы отдаете 
людям», — так писала в 
заводской газете молодой 
контролер литейного цеха 
Таня Кузнецова. И не толь
ко Таня, многие другие ра
бочие литейного цеха завода 
«Сибэлектромотор» благо
дарны А. А. Ромашовой, 
старшему мастеру ОТК це
ха. за заботу, добрый совет 
и науку. Антонина Андре
евна накопила богатый опыт.

которым она теперь щедро 
делится с молодыми.

На завод Антонина Анд
реевна пришла на второй 
год войны. Быстро освоила 
профессию токаря. В конце 
войны поступила в техни
кум, а вернувшись на завод 
после его окончания, пошла 
работать в литейный цех 
контролером. Потом ее на
значили старшим контроль
ным мастером. МнОго сде
лала она за шесть лет ра
боты мастером на этом

трудном и ответственном 
участке, добилась, чтобы 
каждый контролер- учился, 
повышал свою квалифика
цию. Теперь ниже третьего 
разряда контролеров в этом 
цехе нет. Все семнадцать 
контролеров участвуют в со
ревновании за звание удар
ников коммунигтического 
труда. Анастасии Александ
ровне Бронниковой, Анне 
Максимовне Григорьевой, 

Марии Федоровне Никифо
ровой, Марии Михайловне 
Петрушиной, Анне Ми

хайловне Шишкиной, Любо
ви Николаевне Чистяковой 
присвоено это почетное зва
ние.

Каждый понедельник в 
цехе проводится день каче
ства. Вскрываемые недо
статки быстро устраняются. 
Все это позволило заметно 
повысить качество литья.

— Мы могли бы до мини
мума сократить брак, за 
это энергично борется весь 
коллектив цеха, но уж 
очень плохая шихта . по- 
етупает в цех, — расска
зывает Антонина Андреев
на.

Недавно коллектив конт
ролеров цеха пересмотрел 
■социалистические обязатель
ства в честь 100-летия со 
дня рождения В. И. Ле
нина и решил снизить в 
этом году брак на 10 про
центов по сравнению с 
прошлым годом, не допу
скать отклонений от техно
логического процесса, до
биться стопроцентного
предъявления моделей по 
бездефектной системе. К 
апрелю 1970 года весь кол

лектив контролеров решил 
Ьавоевать звание коллектива 
коммунистического труда.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

С хорошими производственными показателями тру
дятся на участке ремонта электродвигателей в электро
цехе Асиновского деревообрабатывающего комбината пе
редовые электрообмотчики М. И. Жарикова (слева) н 
Н. Ф. Коновалов. Их ежедневная сменная выработка — 
120— 130 процентов.

Фото в . Ефименко.

ЗИ М О Й -П УД О ВЫ Е НАДОИ
Р АН ЬШ Е Анна Заха

ровна была занята 
на разных работах, а 

когда Обзавелась семь
ей, ей предложили:

— Переходи в живот
новодство. Работа посто
янная. да теперь не так 
уж й трудоемкая.

. Побывала Анна Заха
ровна в коровнике — по
нравилось: транспортеры, 
автопоилки, коров долг 
машинЬй...

И вот А. 3. Чайка ста
ла дояркой. На первых 
порах не все получалось 
так, как у бывалых : жи
вотноводов. Но опытные 
доярки А. И.-.'Дмух, В. 3. 
Гатилова, М.. 3. Другца 
помогли освоиться с 
новой профессией.

Прошло около двух 
лет. Срок сравнительно 
небольшой, но за это вре

мя Анна Захаровна ста
ла мастером своего дела, 
серьезным соперником 
опытных доярок в сорев
новании за большое мо
локо. в  1967 году, напри
мер, надой на корову в ее 
группе составил 3.824 ки
лограмма, а в минувшем 
году он достиг 4.789 ки
лограммов. Такому ре
зультату могут позавидо
вать доярки не только 
Колпашевского района, 
но и области.

На фермах опытно-про
изводственного хозяйства 
Нарымской государствен
ной селекционной стан
ции год от года улучша
ются условия работы, со
вершенствуется организа
ция труда. Здесь получи
ла постоянную прописку 
двухсменна. Недавно за
кончился монтаж ■ новой 
доильной установки

«Даугава». Большое вни
мание уделяется племен
ной работе. Родословная 
молочного стада началась 
от телочек, привезенных 
из Ленинградской и Мо
сковской областей.

...Многолюдно было в 
тот день в лекционном 
зале городского комитета 
партии. Собрались пере
довики промышленных 
предприятий и сельского 
хозяйства, чтобы под'зе- 
сти итоги труда в третьем 
году пятилетки, поделить
ся опытом, наметить но
вые рубежи в честь юби
лея Ильича. В президиу
ме совещания и Анна За
харовна Чайка. Она вол
нуется, теребит в руках 
листочек бумажки — те.- 
зисы выступления.

И вот молодая, невысо
кого роста женщина на 
трибуне. Она рассказыва

ет о работе, достижениях 
коллектива животново
дов, думах на будущее.

— . В четвертом году 
пятилетки, — говорит в 
заключение Анна Заха
ровна, — обещаю полу
чить на каждую корову 
по 5.000 килограммов 
молока.

Сегодня в коллективе 
животноводов трудовые 
будни. Идет ленинская 
трудовая- вахта.

В январе А. 3. Чайка 
надоила по 4 84 кило
грамма молока на коро
ву— по пуду от коровы в 
день. Это самый высокий 
показатель в районе,

А. АЛГИН, 
сотрудник газеты 
«Советский Север», 
г. Колпашево.

9fei)!
НА СНИМКЕ: А. 3.

Чайка.
Фото автора.
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Октябрьские
дни

Захеат власти' в октябре 
был партией пролетариата, 
большевистской партией, 
всесторонне обдуман и под
готовлен. в  июльские дни 
стихийно началось восста-

1 8 7 0 - 1 9 7 0

ряте оставил записку: 
«Ушел туда, куда Вы не 
хотели, чтобы я уходил. До 
свидания. Ильич».

В эту ночь Выборрокий 
район вооружался, готовил
ся к восстанию, одна груп:та 
рабочих за другой приходи
ла в районный комитет за 
оружие.м и инструкциями. 
Ночью я ходила к Ильичу 
на квартиру к Фофановой и 
там узнала, что Ильич ушел 
в Смольный. С Женей Его
ровой, секретарем Выборг
ского райкома, мы присоеди
нились к како.Му-то грузови
ку, который зачем-то посы
лался нашими в Смольный. 
Мне хотелось узнать, до
брался ли Ильич до Смоль
ного. У меня не осталось в 
памяти, видела ля я в

Н. к , К р у п с к а я

ВОСПОМИНАНИЯ
О Л Е Н И Н Е
ние. Но партия считала это 
восстВние несвО-Ввременным, 
сохранила всю трезвость мы
сли. Надо было смотреть 
правде в глаза. Массы не 
были еще готовы к восста
нию. ЦК решил задержать 
восстание. Трудно было 
сдерживать восставших, тех, 
кто рвался в бой, трудно это 
было делать большевикам. 
Но они исполнили свой долг, 
понимая, какое громадное 
значение имеет правильный 
выбор момента восстания.

Прошла пара месяцев. Си
туация изменилась. И Иль
ич, который вынужден , был 
скрываться в Финляндии, 
пишет между 12 и 14 сентя
бря письмо в ЦК, Петро
градскому и Московскому 
комитетам: «Получив боль
шинство в обоих столичных 
Советах рабочих и солдат
ских депутатов, большевики 
могут и должны взять госу
дарственную власть в свои 
руки...»

Ильич страшно волновал
ся, сидя в Финляндии, что 
будет пропущен благопри
ятный момент для восстания. 
7 октября он пишет Питер
ской городской конференции, 
пишет также в ЦК, МК, ПК 
я членам Советов Питера и 
Москвы — большевикам. 
8-го пишет письмо к товари- 
щам-большевикам., участзу- 
ющим на областном съезде 
Советов Северной области, 
волнуется, дойдет ли это 
письмо, и 9-го уже приез
жает сам в Питер, поселяет
ся нелегально в Выборгском 
районе и оттуда руководит 
Подготовкой восстания.

...На следующий день бы. 
Ло уже собрание ЦК, где он 
провел резолюцию о воору
женном восстании. Зиновь
ев и Каменев высказались 
против восстания и потребо
вали созыва экстренного 
пленума ЦК. Каменей де
монстративно заявил о выхо
де своем из ЦК. Ленин тре. 
бовал применения к ним са
мых суровых мер партийно
го взыскания.

Разбивая оппортунистиче
ские течения, усиленно шла 
подготовка восстания. 25 
(12-го) октября йсполко.м 
Петроградского Совета вы
нес постановление об обра
зовании Военно-революци- 
оиного комитета. 2Э.го 
(16-го) было расширенное 
заседание ЦК с представите
лями партийных организа
ций. В этот же день на за
седании ЦК был выделен 
Военно - революционный 
центр по практическому ру
ководству восстанием в со
ставе тт. Сталина, Свердло. 
ва. Дзержинского и других...

6 ноября (24 октября) 
Ильич сидел еще законспи
рированный На Выборгской 
стороне в квартире нашей 
партийки Маргариты Ва
сильевны Фофановой (угол 
Б. Сампсоньевского и Сердо- 
больской, д. 92/1, кв. 42)/, 
знал, что готовится восста
ние, и томился тем. Что сто
ит вдали от работы в такой 
момент. Посылал через Мар
гариту мне запйОки для пе
редачи дальше, что медлить 
с восстанием нельзя. Вече
ром, наконец, пришел к нему 
Эйнр Рахья, финский това
рищ, хорошо связанный с за
водами, с партийной органи
зацией н служивший связью 
для Ильича с организацией. 
Эйно рассказал Ильичу, что 
пр городу усилены патрули, 
ч ^  Временным правительст
вом дано приказание разве
сти мосты через Неву, что
бы разъединить рабочие 
кварталы, и .мосты охраня
ются отрядами солдат. Яв
но было '— восстание начи
нается. Ильич было попро
сил Эйно привести к нему 
т. Сталина, но из разгово
ров выяснялось, что сделать 
эго почти невозможно, что 
Сталин, вероятно, в Военно
революционном комитете, в 
Смольном, что трамваи, ве- 
poafHo. уже не ходят, что 
это отнимет уйму В1эемени. 
Ильич решил, что он сам 
сейчас же пойдёт в Смоль
ный, и заторопился. Марга-

Смольном Ильича или толь- 
ко узнала, что он там, но во 
всяком случае мы не раз
говаривали, так как Ильич 
весь с головой ушел в дело 
руководства восстанием, а. 
руководя, он, как всегда, 
вникал во все мелочи.

Смольный был ярко осве
щен и весь кипел. Со всех 
концов приходили за указа
ниями красногвардейцьц 
представители заводов, сол
дат. Стучали машинки, зво
нили телефоны, склонив
шись над кипами гелегра.мм, 
сидели девицы наши, непре
рывно заседал на трютьем 
этаже Военно-револЮцион- 
ный комитет. На площади 
перед Смольным шумели 
броневики, стояла трехдюй. 
мовка, были сложены дрова 
на случай постройки барри
кад. У входа стояли пуле
меты и орудия, у дверей — 
часовые.

В 10 часов 5ггра 25 октяб
ря (7 ноября) уже было сда
но в печать от имени ВРК 
Петроградского Совета об
ращение «К  гражданам Рос
сии!», где сообщалось:

«Временное правительст
во низложено. Государствен
ная власть перешла в руки 
органа Петроградского Со
вета рабочих и солдатских 
депутатов — Военно-револю
ционного комитета, стояще
го Во главе пегроградского 
пролетариата и гарнизона.

Дело, за которое боролся 
народ, немедленное предло
жение демократического ми
ра, отмена помещичьей соб
ственности на землю, рабо- 
чий контроль над производ
ством, создание Советского 
правительства, эго дело обе
спечено.

Да здравствует революция 
рабочих, солдат и крестьян!»

Хотя ясно было, что рево
люция победила, 25-го ут
ром продолжалась напря
женная работа ВРК, зани
мавшего одно за другим
правительственные учреж
дения, организовавшего ох
рану их и т. д.

В 2 часа 30 минут было 
заседание Петроградского 

Совета рабочих и солдат
ских депутатов. С бурным
ликованием встретил Совет 
Информацию о том, что 
Временное правительство 
больше не существует, от
дельные министры подверг
нуты аресту, будут аресто
ваны и остальные, предпар
ламент распушён, вокзалы, 
почта, телеграф. Государст
венный банк заняты. Идет 
штурм Зимнего дворца. Он 
еще не взят, но судьба его 
предрешена, и солдаты про
являют . необычайный геро
изм; переворот прошел бес
кровно.

Бурно приветствовал Со
вет пришедшего на заседа
ние Ленина. Ленин делал 
доклад. Он не говорил ни
каких больших слов по пово
ду одержанной победы. Это 
характерно для Ильича. Он 
говорил о другом, о тех за
дачах) которые стоят перёд 
Советской властью, за осу
ществление которых надо 
взяться вплотную.

Он говорил, что началась 
новая полоса в истории Рос
сии. Советокое правитель
ство будет вести работу без 
участия буржуазии. Будет 
издан декрет об уничтоже
нии частной собственности 
на землю. Над производст
вом будет учрежден под
линный рабочий контроль. 
Развернется борьба за со
циализм. Старый государ. 
ственный аппарат будет раз
бит, сломан, будет создана 
новая власть, власть со.чет- 
ских организаций. У нас 
имеется сила массовой ор
ганизации, которая победит 
все. Очередная задача — за
ключить .мир. Длящтого ча
до победить капитал. За
ключить мир поможет нам 
международный про.1етари- 
ат, среди которого уже появ
ляются признаки революци
онного брожения.

(Продолжение. Начало в 
№№ 233—299 за 1968 год 
я в 3 --3 5  за 1969 г.).
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С каждым годом растет 
электрическое хозяйство в 
Тимирязевском леспромхо
зе. Прибавилось работы 
электрослесарям и в ремон
тно-механических мастер

ских, и на лесоучастках. 
Высокой выработки добива
ются молодые электросле
сари (слева направо) Ста
нислав Ядрышников, Вла
димир Вайс и Владимир 
Щеголихин.

Фото в. Рыбалова.
Артем Иванович Филип

пов на заводе измерительной 
аппаратуры трудится 12 лет. 
В социалистическом сорев
новании по профессии зани
мает первенство, ему при
своено звание «Лучший ин
струментальщик». Артем 
Иванович — ударник комму
нистического труда, в дни 
ленинской трудовой вахты 
вьтоляяет норму на 180— 
190 процентов, работает в 
счет 1970 года.

Фото Ф. Хитриневича.

// -1-

" j  ' ^

А г и т а т о р щ е й  т р е  в и и я ж а и и и
в Тегульдете прошло инструктивное совещание, агитаторов 

партийных организаций. На нем шел большой разговор о за
дачах агитаторов и агитпунктов в период предвыборной кам. 
пании, был организован обмен опытом работы.

В помощь агитаторам оформлены специальные 
стенды. Разработана тематика лекций и бесед в период пред
выборной кампании.

В НоЬотегульдетском леспромхозе прошел семинар агита
торов, на котором они получили конкретные задания. С бе
седой «Социализм и политические свободы» на этом семина
ре выступила заведующая кабинетом политпросвещения 
В. Р. Чугулева.

В Берегаёвском леспромхозе тоже прошло совещание 
агитаторов, многие из которых сейчас готовятся к беседам С

избирателями о кандидатах- в депутаты областного и район
ного Советов. Решено Создать несколько агитдомов, где с 
лекциями будут выступать члены общества «Знание».

Н. АРТЕМОВА.
Тегульдетский район. * « *
Рыбинская партийная организация Верхнекетского района 

провела совещание с агитаторами о их задачах в избира- 
тельной кампании. При клубе специально отведена комната 
под агитпункт. В ней имеется необходимая литература, орга
низованы дежурства агитаторов. Сейчас агитаторы вышли на 
десятидворки, где ведут разъяснение Положения о выборах, 
рассказывают о текущем моменте, уточняют списки избирате
лей. Г. ЗАЛЕСОВ.

Верхнвкетский район.
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раньше. Мбжет быть, тут и 
не столько инерция, сколько 
определенные трудности с 
хозрасчетом во вспомогатель
ных цехах. Действительно, по
пробуйте обсчитать наш 
вклад в рублях. Там, где 
имеется готовая продукция, 
сделать это легче.

Начиная с прошлого года, 
нам доводится план. Его ос
новные показатели: товар
ная продукция в нормо-ча- 
сах, затраты, численность 
работников, фонд зарплаты. 
Во второй половине года мы 
стали получать и план цехо- 

_вой себестоимости. Лишь 
тогда стал вырисовываться

пускмую способйость иа 
данной операции в 15 раз. 
Представьте себе , другую 
операцию — «травление 
плат». Сейчас два чело
века производят в 10 
раз больше, . чем четыре 
совсем недавно. Таким обра
зом, от одного рабочего 
очень многое зависит, и ника
кое ОТК, никакие мастера, 
начальники сейчас не в со
стоянии производить конт
роль в полном объеме. Да и 
незачем. 'У людей появилась 
Заинтересованность и в ка
честве продукции (система 
бездефектной сдачи), и в 
собственной производитель-

Копейка *
на большом учете

Слово имеет Анатолий Лу
кич Гаврилов, слесарь, де
путат городского Совета.

тет ваш ребенок? Вы мон?ете 
сказать: он был таким, а 
стал другим? Как он растет? 
Ежедневно этого не видишь. 
Так и завод. Чувствуешь, 
встал он на ноги, вырос, хотя 
и остались те же корпуса. Б 
чем же вырос? Я вам не ска
жу про весь завод. Вот наш 
цех. До реформы ходили в 
«нахлебниках». Всех кормил 
цех тензометрических датчи
ков. А  у нас выполнен ли 
план, нет ли, — ' никому ни 
холодно, ни жарко. Реформа 
не терпит нахлебников. Каж
дый должен оправдывать 
свое место, а кто не оправды- 
вает, пусть ищет работу по 
своим способностям.

Прежний начальник цеха 
вроде и суетился, что-то ис
кал, но толку не было. 
День прошел— и ладно. Сме
нили начальника. Сейчас 
Романов Евгений Николае
вич. Хороший хозяин. Креп
ко взял дело в свои руки. 
Соответственно помощников 
подобрал. К рабочему чело
веку подходят по-иному, пер
спективу перед ним развер
тывают, жйть заставляют не 
только одним днем. Забо
тятся и о его зарплате, и о 
его настроении, обо всем. В 
такой ситуации и работа 
спорится.

Весь народ в цехе серьез
ней стал. Копейка на боль
шом учете. Прибыль не по
лучишь, если по цехам ко
пейки 6ynyt без толку пропа
дать. Раньше идешь по цеху, 
смотришь— материалы валя
ются. Сколько хочешь и ка
ких Хочешь. 'Уборщицы сгре
бали их на свалку. Теперь 
пойдите, найдите. Все подо
брали. Или в кладовой стоя
ли приборы, пылились. Сей
час неликвиды все ликвиди
ровали, в кладовой несколь
ко приборов, необходимых 
цеху.

До реформы привезут ста
нок, сделанный в соседнем 
цехе. Подсовывают бумагу; 
«Истрачено 10 килограмлюв 
текстолита, 20 килограмме» 
металла и так далее». Под
махивали, не глядя на ста
нок, который весит в два 
раза меньше, чем Материа
лов потрачено. Теперь — 
иначе. Несколько раз весь 
станок изучат, прежде, чем 
расписаться в его получе
нии.

Ответственность у людей 
появилась. Раньше, если 
Испортил деталь при обра
ботке — выбросишь, и все. 
Сегодня думаешь, как бы 
исправить или для другого 
дела пристроить.

Таких примеров много. 
Может бы^ь. Каждый в от
дельности и не имеет боль
шого значения, но вместе они 
дают большую отдачу. Глав
ное, нет такой бесхозяйст
венности, как прежде. Вот в 
чем дёло. ведь любой ста. 
нок, приспособление, деталь.

В деятельности любого Коллектива есть вехи, отмечающие 
пройденный путь. Они позволяют судить о  темпах разви
тия, позволяют оценивать сделанное. Своеобразными вехами 
развития нашего общества являютсА выборы t в Советы. 
Всякий раз выборы народных органов власти вь1Лйваются' в 
праздник.

С чем идут к этому празднику томские коллективы трудя
щихся? Сотни событий, медких и крупных, Происходят каж
дый день на предприятиях города и области. Среди них 
главными, несомненно, Являются те, которые связаны с 
внедрением экономической реформы. Новая система 
планирования и экономического стимулирования два года 
назад была полутеорией, полупрактикой. Заводы маномет
ровый, электроламповый и математических машин — вот и 
Весь список предприятий, перешедших тогда на новые усло
вия хозяйствования. В 1969 году 'все томские промышленные 
предприятия будут работать по-новому.

Более того. Начальника Планового отдела одного из пред-' 
приятии —  пионеров экономической реформы в Томске — 
на днях «атаковали» представители колхозов; «Прочитайте 
нам лекции о новой системе. Мы тоже хотим работать по-но
вому». Таким образом, до конца пятилетки вряд ли останут
ся отрасли народного хозяйства, не охваченные благотвор
ными экономическими переменами.

Насколько они благотворны? Об этом свидетельствуют

изменения, происшедшие на предприятиях, которые можно 
назвать ветеранами реформы в Томске.

Заводы манометровь1й, электроламповый й математиче
ских машин сегодня являются образцовыми предприятиями 
томской индустрии. И особенный интерес представляет опыт 
создателей вычислительной техники. Два года назад это 
был отстающий по всем направлениям завод. Направо пой
дешь —  затоваривание готовой продукции, налево пойдешь— 
излишки различных материалов, прямо пойдешь — сплош
ные убытки. К началу 1967 года заводской долг банку соста
вил свыше миллиона рублей. Регулярно срыва
лись планы по всем показателям. Предприятие работало по 
графику: простой — штурм —  простой.

Сегодня коллектив завода может с гордостью говорить о 
двухлетнем пути вверх. (Приведем лишь одну цифру, гово
рящую о том, что нелегкие перекрестки остались позади. 
Прибыль —  концентрированный показатель полезности уси
лий коллектива. 1967 год был встречен убытками. 1969 год 

—  2 миллионами 342 тысячами рублями прибыли.
Что же произошло?" Автоматическое воздействие новой 

системы планирования? Сдвиги ^цен? Или сдвиги во внутриза
водской жизни? Сколько людей, столько и Точек зрения. По- 
разному рассказывают люди завода о минувших двух годах и 
сегодняшних делах. Выслушаем три нвйбоЛбе характерных 
рассказа.

проволочка — труд. Если 
чужой труд не ценишь, и 
свой, значит, тоже. Ценить 
по-настоящему всякий полез
ный труд заставила реформа.

В то же время нет скупо
сти, когда разговор заходит 
о затратах полезных и необ
ходимых. Взять нашу мех- 
мастерскую. Год назад в це
хе не было ни одного слеса
ря-ремонтника. Что-нибудь 
из оборудования вышло из 
строя, и звали «варягов», 
ремонтников из механиче
ского цеха. Те пока соберут
ся, пока придут, пока разбе
рутся, а время идет. Простой 
в одном месте вызывает про
стой на следующих рабочих 
местах. «Нужно иметь своих 
слесарей», — решили в цехе, 
и появилась мехмастерская. 
Пять высококвалифицирован
ных слесарей теперь практи
чески ликвидировали все 
простои из-за неисправности 
оборудования. Кроме того, 
они изготавливают все нуж
ные цеху приспособления, 
различные средства автома
тики. Пусть организацию 
специальной ремонтной груп
пы в цехе назовут децентра* 
лизацией вспомогательной 
службы, но это дает цеху 
несколько тысяч рублей 
еже.месячной экономии. Цех 
— не внакладе. Этим Все 
сказано.

Охотно, не ссылаясь, как 
раньше, на текучку, коллек
тив цеха идет на ломку тех
нологии, на испытание но
вых станков, на механиза
цию и автоматизацию, на 
все, что сулит выигрыш вре
мени, а следовательно, и де
нег. Причем сейчас нас ин
тересуют- не только так на
зываемые «узкие места», а 
весь производственный по
ток от начала до конца. 
Поэтому брак уменьшился в 
три раза, объемы работ вдвое 
увеличились, работаем ров
ненько, без штурмов.

Конечно, реформа откры
ла новые возможности перед 
нашим сборочно-монтажным 
цехом, но эти возможности 
ведь надо использовать, при
мениться к ним. Все зави
сит от людей. Я уже гово

рил: они стали серьезнее, 
так как почувствовали свою 
самостоятельность, почув
ствовали, что их заработок 
зависит не от каких-нибудь 
ситуаций, а от них самих, 
что их жизнь плотно соеди
нилась с жизнью всего За
вода. Теперь каждый сто раз 
подумает, прежде чем уйти. 
Приятно, когда завод растет 
изнутри. Как? С этого я на
чинал, и этим я закончу. 
Рост человека можно опреде
лить по зарубкам на косяке 
двери. Для завода первая за
рубка — переход на новые 
условия. А дальше много 
зарубок, сосчитать которые 
трудно.

К рассказу А. Л. Гаврило
ва вряд ли нужно что-нибудь 
добавлять. Новая система 
планирования и экономиче
ского стимулйрования всей 
душой воспринята рабочими 
цеха.

Рабочий—ХОЗЯИН

Послушаем, что говори* на 
эту же тему Раиса Ивановна 
Романовская, начальник 
гальванического цеха.

— К нам поступают дета
ли со всего завода. Сколько 
в штуках или рублях? 
Сколько времени и средств 
надо для их обработки? 
Представьте, мы об этом 
раньше не задумывались. 
Два года назад цех не имел 
плана и никаких обяза
тельств. Отпускалась смета 
расходов, а уложились ли 
мы в нее,—об этом никто не 
знал. В цехе не было эконо
миста. Разумеется, в подоб
ных условиях думать о хоз
расчете не приходилось я, 
наверное, мы до сих пор об
ходились бы без примене
ния хотя бы хозрасчетных 
элементов.

Переход завода на новую 
систему планирования и эко
номического стимулирования 
повлиял на все подразделе
ния, в том числе и на наш 
цех. Правда, по инерции мы 
продолжали жить, как и

Экономический механизм 
цеха. Его появление — по
ловина желаемого. НуЛко, 
чтобы ЭТОТ механизм дейст
вовал.

Пока еще преждевременно 
говорить о том, что рубль 
нечто вроде барометра цехо
вой. экономики, но мы уже 
отчетливо представляем, 
принесли предприятию убы
ток или дали прибыль, то 
есть теперь цех стремится 
не превысить смету затрат.

Особенно интересны для 
подтверждения мысли о на- 

, чавшейся хозрасчетности це
ха отношения с цехами ин
струментальным и нестан
дартного оборудования. На
пример, инструментальщи
ки изготовили для Нас пру
жину. Раньше они могли пб- 
ставить какую угодно трудо
емкость для оправдания сво* 
их затрат. Мы, не загляды
вая в заказ, расписывались. 
Сегодня внимательно смот
рим- на заказ, на изготовлен
ную пружину И чаще Всего 
доказываем, что это потребо
вало меньши» затрат, чем 
предъявленные. То же самое 
и с нестандартным оборудо
ванием. «А х, вы говорите, 
ушла тонна металла на эту 
ванну, а давайте взвесим».

Хозяйственный подход, 
нак по цепочке, передает
ся от руководителя к рабо
чим. И реформа прежде 

/всего бьет по тем руководи
телям, которых устраивают 
просто исполнители прика
зов. В нашем цехе за два го
да загрузка увеличилась 
чуть ли не вдвое. Появился 
новый большой участок пе
чатного монтажа. И если 
рабочий не будет хозяином в 
цехе, приказов не напасешь
ся. ХозрасчетносТь цеха са
ма по себе воспитывает рабо- 
чёго-хозяина. Иным он не 
может быть.

Вспоминается, как совсем 
недавно на всех планерках 
недобрым словом отзыва
лись об операции «металли
зация плат». Из-за этого 
простаивали сборочные це
хи. Замена вибратора па 
так называемую «качалку» 
позволила увеличить

ности, а следовательно, и 
удешейлёнии продукции 
(система планирования и 
экономического стимулиро
вания).

Дополним рассказ Р. И. 
Романовской одним лишь 
Штрихом из жизни цеха. Два 
года назад гальванический 
цех был, Пожалуй, самым 
браконосным на предприя
тии. Уменьшение брака — 
один из основных резервов, 
поднятых коллективом. Сей
час с первого предъявления 
сдается не меньше 95 про
центов продукции.

Откуда пошла 
прибыль
и , наконец, с нами поде

лится своими мыслями Ни
колай Петрович Кронберг, 
главный экономист завода. 
В его руках — пачка диа
грамм.

— Взгляните на эту диа
грамму. 1966 год мы закон
чили с убытком в 150 ты
сяч, 1967 год— с прибылью 
в 680 тысяч, 1968 год — 
прибыль 2 с лишним мил
лиона, ожидаемая пер
спектива на 1969 год — 
3 ,5— 3,8 миллиона рублей 
прибыли. Динамика роста 
прибыли сложилась не слу
чайно. Весь заводской кол
лектив изрядно поработал,' 
чтобы добиться'ее. Мы ввели 
постоянный ежемесячный 
учет себестоимости каждого 
изделия, чего не делают 
многие предприятия. Ведь 
не секрет, что при «котло
вом» методе учета затрат, 
который еще живет и процве
тает, невозможно знать, ка
кие изделия убыточны.

Мы же знаем. Например, 
линии задержки дали нам в 
прошлом году 212 тысяч

рублей убытка. «Дорогие 
технологи, давайте уходить 
от убытков», ■— говорим. 
Ведь в 1967 году модули К 
одной из машин тоже были 
убыточны, борьба за их рен
табельность принесла успех 
в прошлом году. В 1969 ГО
ДУ мы намерены все наши 
изделия сделать прибыльны
ми.

С другой стороны, на рост 
прибыли весьма повлияла 
борьба с потерями. На заво
де работает комиссия По 
непроизводительным поте
рям. Пример. Один цех пе
редает другому 1.000 дета
лей. На выходе оказывается 
всего 900. Куда потерялась 
сотня деталей? Или один цех 
несвоевременно поставил 
другому заготовки. Кто ви
новат? Надо заметить, что 
решения этой комиссии' 
строги. Депремирование ви- ' 
новных, штраф цеховому" 
коллективу. Сурово, но дей
ственно. Непроизводитель- ' 
Ные потери сократились до 
минимума.

На величину прибыли сей
час влияет стоимость основ
ных фондов и их отдача. 
Мы внимательно следим за 
основными фондами. В' пер
вые три года пятилетки их 
стоимость практически не 
росла.

На тех же производствен
ных площадях с пример'яо 
той же численностью работа
ющих мы реализовали в 
1968 году вдвое боль
ше продукции. Каким 
образом? 'Улучшилась рит
мичность, ведь нужно ус
петь отправить продукцию И 
получить деньги. При сред
нем документообороте в 18 
дней выпускные ■ цехи долж
ны обеспечить сдачу готовой 
продукции до 15 числа. • 
Изготовление заданного по
лумесячного объема ста
ло обязательным для це
ховых коллективов. Техни
ческий прогресс дал нам 
высвобождение , людей в 
течение трех лет; 55, 85 и 
336 человек соответствен
но. Это обстоятельство так- . 
же сказалось на величине 
прибыли.

Что нам дает прибыль? 
Неплохие фонды экономиче
ского стимулирования. Фонд 
материального поощрения 
превысил в 1968 году 400 
тысяч рублей. В результате 
среднегодовая зарплата од
ного работающего в прошед
шем году была 1.386 рублей 
основная, плюс 54 рубля 
премиальных. Сравним' с 
1966 годом, когда она со- 

■ставляла 1.284 руб.ля и ни
каких премиальных. Особен
но важен для нас фонд соци
ально-культурных мероприя
тий. Он позволяет в 19S9 го
ду приступить к строи'ге'льст- 
ву 80-кварт'ирного • дома и 
прицеливаться на ясли.

Все эти цифры наглядно 
иллюстрируют' . действен
ность реформы. Она измени
ла бытовавшие два года на
зад представления о силах 
коллектива. И особенно от
радно, что люди учатся. 
Учатся хозяйствовать,
учатся жить.' Те экономиче
ские кружки, которые рабо
тали перед реформой, сов
сем малые пустячки по 
сравнению с нынешней эко
номической учебой, под
крепленной отличной прак
тикой.

Итак, три суждения о ' реформе. Три человека в сущности 
говорят об одном: новая система планирования и экономи
ческого стимулирования явилась своевременным этапом раз
вития нашей экономики. Новые условия хозяйствования вы
звали изменения на всех уровнях завбдекой структуры. Из
менения, вызвавшие более быстрый прогресс техники и 
технологии. И что не менее важно — человек проходит не 
как хозяин, а хозяином. Своей судьбы, дела и власти.

В. ЛАВРОВ, наш спец. корр.
Завод математичесш1х машин.
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ТОРОСЫ в  НАЧАЛЕ ПУТ
в  октябре прошлого года 

в тресте «Томсксельстрой«> ■ 
был создан Томский город
ской "Строительный участок. 
Главная задача, поставлен
ная перед Ним, — создание 
базы стройиндустрии треста. 
В минувшем году участок на
чал сооружать завод желе
зобетонных изделий мощно
стью 40 тысяч кубометров 
продукции в год. Предприя
тие будет выпускать желе
зобетонные изделия и конст
рукции, бетон, раствор, пи
ломатериалы, столярные из
делия для сельских строек.

В комплекс производствен
ного корпуса войдут крупный 
растворобетонный узел, цехи 
обработки пиломатериалов и 
столярные. Предусмотрены 
также подъездные железно
дорожные пути, закрытые и 
открытые склады, адМинист- 
ративно-бытовое здание. За

вод будет юснащен современ
ным оборудованием.

Первую очередь завода на
мечено ввести в 1970 году. 
С вводом второй очереди, в 
1972 году, предприятие ста
нет выдавать 100 тысяч ку
бометров сборного железобе- 
тона.

Строительство собственной 
базы началось в августе 
прошлого года с земляных 
работ. Была произведена 
вертикальная планировка. 
Перемещено и разработано 
около пятидесяти тысяч ку
бометров грунта. Можно бы
ло сделать большой объем 
работ, но сковывало участок 
отсутствие документации на 
инженерные сети.

В нынешнем году на строи
тельстве завода мы должны 
освоить около миллиона 
рублей. С марта намечаем 
забивку свай под фундамен

ты производственного кор
пуса. Возведение комплекса 
будет осуществляться со 
строительства инженерных 
сетей и подъездных путей. 
Первым пусковым объектом 
станет растворобетонный 
узел. Это позволит нам ис
пользовать его продукцию 
для строительства собствен
ной базы.

Нашему же участку пору
чено строительство жилья 
для работников завода. 
Один 70-квартирный дом бу- 
дет введен в нынешнем году.

К сожалению, начало 
строительства собственной 
базы не обошлось без «то
росов». Один из них — мед
ленное' поступление техни
ческой документации (она по
ка имеется только на. фунда
менты Производственного 
корпуса). До сих пор не от
крыто финансирование.

Медвежью услугу оказы

вает нам участок механиза
ции треста «Томсксель- 
строй». Он не был подго
товлен для работы в зим
нюю пору. Отсутствие на 
участке механизмов для раз
работки мерзлого грунта 
привело к срывам на ряде 
объектов. Если и дальше уча
сток механизации будет 
сдерживать производство 
земляных работ, это повле
чет за собой отставание в 
укладке железобетонных 
конструкций, а значит, и в 
возведении производственно
го корпуса й жилья.

В середине прошлого года 
в тресте быАо создано уп
равление производственно
технологической комплекта
ции. Однако его работа не 
отвечает требованиям сегод
няшнего дня. Ни один из 
объектов не был обеспечен 
материалами и изделиями 
согласно комплектовочным

ведомостям. Не может уст
раивать строителей и рабо
та автобазы «Томсксель- 
строя». Отсутствие теплых 
стоянок парализует работу 
транспорта. В результате 
строительные площадки по
стоянно ош;ущают голод в 

. материалах и изделиях. У а 
январь нашему участку недо- 
везено 3,5 тысячи тонн гру
зов — сборного железобето
на, и кирпича.

Ьчень важно, чтобы все 
указанные недостатки и 
просчеты были быстрее уст
ранены. чтобы старые ошиб
ки не повторялись. Строи
тельству собственной ' базы 
треста «Томсксельстрой» 
должен быть обеспечен «зе
леный свет».

А. МАТВЕЕВ, 
начальник Томского го
родского участка треста 

«Томсксельстрой».

ТАТАРСКАЯ АССР. В 
старейшей Астрономической 
обсерватории имени В, П. 
Энгельгардта при Казанском 
университете имени В. И. 
Ульянова-Ленина проводят
ся широкие исследования 
ряда актуальных проблем

астрономия. Свыше 20 лет 
она успешно участвует в 
большой коллективной ра
боте советских астрономов 
по определению координат 
звезд. Ведутся систематиче
ские наблюдения Луны, ис
кусственных спутников ЗеМг- 
ли.

НА СНИМКЕ: научный 
-сотрудник обсерватории 
Л. Урасин (слева) и инже
нер С. Фомин подготавлива
ют телескоп к ночным 
наблюдениям.

Фото Б. Мясникова.
(Фотохроника ТАСС).

ТРЕБОВАНИЯ
и возможности

За последние годы, поми
мо общеобразовательных 
учебных заведений, родились 
другие формы приобще
ния масс к науке, технике и 
культуре. В числе их — на
родные университеты. Это 
тоже учебные заведения, но 
Только на общественных на
чалах. Они в , значительной 
степени способствуют повы
шению общеобразовательно
го и культурно-технического 
уровня, способствуют комму
нистическому воспитанию 
людей.

Партия высоко ценит на
родные университеты как 
действенную форму массовой 
пропаганды знаний, идейно
го влияния на трудящихся. В 
октябре прошлого года при
нято постановление Цент
рального Комитета партии 
«Об улучшении работы на
родных университетов».

В нашей области работает 
довольно обширная сеть на
родных университетов. Не
которые из них стали под
линными центрами распрост
ранения политических, науч- 
но-технических знаний. Но в 
деятельности Народных уни
верситетов, наряду с успеха
ми, имеются серьезные не
достатки. Для обучения в 
народных университетах ма
ло привлекаются рабочие, 
колхозники, особенно рабо
чая и сельская мо'лодежь. 
Недостаточно число народ
ных университетов по исто, 
рическим наукам, политиче
ской экономии, философии, 
по естественным наукам.

Определяя меры по вы
полнению постановления ЦК 
КПСС «Об улучшений рабо
ты народных университетов». 
Томский обком партии про
вел совещание ректоров и 
деканов народных универси
тетов, созданных в наших 
городах и селах.

Выступая на совещании, 
начальник отдела кадров 
Асиновского райсельхозуп- 
равления С. С. Баженов — 
ректор народного универси
тета сельскохозяйственных 
знаний— сказал:

— Наш университет соз
дан в 1963 году. Состав 
слушателей в нем постоян
ный— руководители, главные 
специалисты хозяйств, управ
ляющие фермами, кад
ры массовых профессий. 
Значительные изменения

" произошли у нас после ок
тябрьского Пленума ЦК 
КПСС, рассмотревшего воп
росы дальнейшего развития 
сельского хозяйства. Можно 
сказать, что произошла у 
нас коренная перестройка. 
Если раньше на всех факуль
тетах занималось около 130 
человек, то теперь состав 
слушателей возрос до 800 
человек. Больше стало в 
числе слушателей животно
водов, трактористов-маши- 
нистов, колхозных экономи
стов. В этом году в районе 
создано три филиала нашего, 
университета. Лекции читают 
специалисты областного и 
районного сельхозуправле- 
ний. Вошли в практику науч
но-практические конференции 
по актуальным разделам 
сельскохозяйственного про
изводства. Работой народного 
университета сельскохозяйст
венных знаний постоянно 
интересуется Асинов-
ский райком КПСС, оказыва- 

* ет ему всемерную поддерж
ку. План работы универси
тета утверждается на бюро 
райкома.

Эту краткую запись 
выступления мы ■ приводим 
для сравнения с тем, что 
сказал завуч ШегарсКой 
средней школы Н. Н. Ярош- 
кин — декан естественно
научного факультета район
ного народного университета:

— Наш районный универ
ситет —- обы1!новенный лек
торий. Университет — слиш
ком громкое название, оно 
не соответствует истине. Вы
ступаем с лекциями, демон
стрируем фильмы. Посещае
мость низка. Не хватает 
квалифицированных лекто- 
ров. Областной центр помо-

ЗАМЕТКИ О РАБОТЕ 
Н А Р О Д Н Ы Х  
УНИ ВЕРСИ ТЕТО В
щи нам не оказывает.

Точно так же можно было 
сравнить два других выступ
ления, например, проректора 
народного университета здо
ровья М. М. Поповой 
(Томск) и, скажем, заведу
ющей Тегульдетским район
ным отделом культуры 
А. А. Кулеевой. Уни
верситет здоровья рабо
тает девятый год, уже сделал 
четыре выпуска (программа 
двухгодичная). Не было ни 
одного срыва занятий. Еже- 
годно он получает до 900 за
явлений с просьбами принять 
в число слушателей. Здесь 
выступают ведущие ученые 
медицинского института, луч
шие практические врачи. По 
окончании университета слу
шатели получают удостове
рения. Они становятся сани
тарными активистами. Впод-.. 
не заслуженно по итогам все- 
союзного смотра наш уни- 
верситет здоровья отмечен 
дипломом I степени, грамо
той Министерства здравоох
ранения СССР и Общества 
Красного Креста, получил 
денежную премию. В выступ
лении же А. А. Кулеевой 
почти повторялись слова 
Н. Н. Ярошкина.

Народный университет 
сельскохозяйственных зна
ний в Асине и народный уни
верситет здоровья в Томске 
по уровню организации 
учебного процесса прибли
жаются к современным тре- 
бованиям. Почему же так 
резко отстают от них народ
ные университеты в Шегар- 
ке, Тегульдете, Александров
ском, Белом Яре? А потому, 
что нельзя работу учебного 
заведения — пусть даже на 
общественных началах — 
строить на одних лекциях, 
нельзя ориентироваться на 
случайных слушателей.
Когда организовывались 
народные университеты, име
лись в виду не только лек
ции, но и теоретические 
конференции, семинары, эк
скурсии, вечера вопросов и 
ответов, обсуждение выста
вок — разнообразные ф9р- 
мы занятий.

Не такое уж большое село 
Александровское в Томском 
районе, но здешний сель
ский народный университет 
никто не стесняется назвать 
университетом. Каждое вто
рое воскресенье месяца семь- 
ями собираются александров- 
цы в своем клубе. Они уве
рены: будет интересно, уз
нают что-то новое.' Очеред
ное занятие на факультете 
общественно - политических 
знаний посвящалось теме: 
«В. И. Ленин и Октябрьская 
революция». Но не одним 
докладом ограничились ру
ководители университета. Б 
зал пригласили старых ком
мунистов, организовали про
слушивание грампластинок с 
записью речей В. И. Ленина. 
На занятии, где присутство- 
вали коммунисты, комсо
мольцы совхоза «Трудовик», 
состоялся разговор предста
вителей трех поколений о 
роли члена партии в борь
бе за выполнение заветов 
Ильича. И следуюЩ,ее заня
тие— «Комсомол Сибири в 
битвах гражданской войны» 
основательно готовили: соб
рали местный исторический 
материал, встретились с ве
теранами гражданской вой- 
ны, записали их воспомина
ния, пригласили на занятие 
университета.

В Кировском районе Том
ска работает школа эконоМи- 
ческих знаний. По своей 
структуре — это тот же на
родный университет. Состав 
слушателей в школе по
стоянный. Занятия проводят 
ученые-экономисты Томска, 
Москвы, опытные руководи
тели заводов. Эта школа — 
требование жизни, она спо

собствует внедрению эконо
мической реформы на пред
приятиях района. В • то же 
время эта школа — яркое 
доказательство того, как ве- 
.лики возможности пропаган
ды знаний, в частности, эко
номических, если к делу под
ходить заинтересованно.

Перестройка учебного 
процесса, которую Асинов- 
ский райком КПСС провел в 
народном университете сель
скохозяйственных знаний 
после октябрьского Пленума 
ЦК КПСС, также говорит о 
творческом подходе к руке- 
водству народным универси
тетом. Решение райкома рас
ширить факультеты, под
корректировать, тематику 
вытекало из политики партии 
в области сельского хозяйст
ва. К сожалению, так дело , 
обстоит не везде.

Шегарсйий райком КПСС 
тоже занимается районным 
университетом, утверждает 
его совет, планы работы на 
бюро. Но делается это 
ради формы, иначе рай
онный университет не пре
вратился бы в рядовой лек
торий. Причем нерегуляр
ный. На общественно-поли
тическом факультете одна 
лекция переносилась триж
ды.-

Шегарка от Томска ближе 
всех райцентров. Разве 
нельзя договориться с томи
чами — учеными, художни
ками, артистами, писателя
ми о встречах со слушателя
ми университета? Обсужде
ние вместе с ними актуаль- 
ных проблем науки, литера
туры, искусства внесло бы 
разнообразие в работу на
родного университета, повы
сило бы к нему интерес у 
слушателей. Очень поучи
тельно в этом смысле со
трудничество кафедры исто
рии КПСС ТГУ с Бакчар- 
ским районным народным 
университетом. Кафедра 
проводит в Бакчаре цикл 
лекций к 100-летию со дня 
рождения В. И. Ленина. От
дельные занятия в той же 
Шегарке могли бы провести 
приезжающие в Томск по пу
тевкам общества «Знание» 
ученые Москвы. Но есть й 
свои Силы. Их надо умело 
использовать.

Ректором Шегарского на
родного университета яв
ляется заведующий отделом 
культуры райисполкома 
И. В. Планкин. Таким обра
зом, работа в университете 
для него — не только обще
ственная нагрузка. Значит, 
райком партии должен вдвой
не спросить с него. Мало на 
бюро утвердить совет и 
планы, надо еще проконтро
лировать работу.

В постановлении ЦК 
КПСС «С б улучшении рабо
ты народных университетов» 
говорится, что многие Недо
статки объясняются разоб
щенностью -народных уни
верситетов, параллелизмом 
в руководстве ими со сторо
ны различных общественных 
и государственных организа
ций. В связи с этим по ре
шению ЦК КПСС создан 
Центральный совет народных 
университетов.

Такая разобщенность, бе
зусловно, есть и в нашей об
ласти. Для координации ра
боты народных университе- 
тбв создается областной со
вет. В докладе заместителя 
заведующего отделом пропа
ганды обкома КПСС Е. М. 
Соколовой отмечалось, что 
предстоит провести боль
шую работу по дальнейшему 
развитию сети народных 
университетов в городах и 
селах. Прежде всего надо 
расширить число народных 
университетов по изучению 
марксистско-ленинской тео
рии, актуальных проблем 
технического прогресса.

Народные университеты— 
один из центров нашей идео
логической деятельности. 
Уровень работы в каждом из 
них должен соответствовать 
современным требоёанйям 
партии..

Р, РОМАНОВ.

О О Б Щ Е Н И Я ЧРЕЗВЫЧАЙНЫЙ 
З А П А Д  Н Ы Й

СЪЕЗД С Е П Г- 
Б Е Р Л И Н

Д Е Л Е Г А Ц И Я  В Л К С М  В Х А Н О Е
ХАНОЙ, 15 февраля. молодежи Вьетнама прибы- первым секретарем ЦК

(ТАСС). Сюда по приглаше- ла делегация Ленинского ВЛКСМ Е. М. Тяжельнико-
нию ЦК Союза трудящейся комсомола, возглавляемая вым.

ЗАПАДНЫЙ БЕРЛИН, 
15 февраля. (ТАСС). Пред
седатель Социалистической 
единой партии Германии — . 
Западный Берлин Гер.хард 
Данелиус открыл сегодня 
здесь чрезвычайный съезд 
этой партии.

Перед -участниками съез
да Г. Данелиус выступил с 
докладом.

Делегаты обсудят вопрос 
6 ближайших • задачах пар
тии, а также вопрос об из
менениях в уставе партии.

С О Р В А Т Ь  З А М Ы С Л Ы  П Р О В О К А Т О Р О В
Провокационное решение 

боннского правительства 
провести выборы президента 
ФРГ в Западном Берлине 
вызвало резкий Протест ми
ровой общественности.

БЕРЛИН. С призывом 
развернуть массовую кампа
нию, чтобы помешать созыву 
федерального собрания в 
Западном Берлине, выступи
ла Коммунистическая пар
тий- Германии, передает кор- ' 
респондент агентства АДН 
из Дюссельдорфа. В обра
щении к населению Запад
ной Германии ЦК КП Г на
поминает о том, что на 
протяжении более~10 лет 
правнт1ельст,во -ГДР пред
принимало инициативу с

целью урегулировать отно
шения с ФРГ.

В ответ на это предприни
мались все новые провока- 
ционные'шаги.

«Федеративная республика 
стала крупнейшей военной 
державой капиталистической 
Европы», •— констатирует 
ЦК КПГ. В ФРГ все более 
явственно проявляется
стремление к тому, чтобы 
иметь собственное атомное 
оружие, указывается далее 
в обращении.

В своем обращении ЦК 
КПГ отмечает далее, что 
«эта империалистическая по
литика сопровождается внут. 
рн страны сдвигом вправо. 
Ей сопутствует поощрение 
официальными властями нео

нацистских тенденций, ей 
сопутствуют чрезвычайные 
законы, требования о превен
тивном заключении, угрозы и 
террор против демократиче
ских и социалистических 
сил».

В свете Такого опасного 
развития событий, говорится 
в обращении, КПГ считает 
необходимым, чтобы народ
ные массы воспрепятствова
ли наступлению милитарист
ско-нацистских сил.

ЛОНДОН. Выборы прези
дента ФРГ в Западном Бер
лине «выглядят, как грубая 
демонстрация силы, если не
как открытая , провокация», 
ука*твав¥'йЬскресная. «'Сйш
ди тайме».

Западный Берлин, подчер- 
кивает также газета «Санди 
экспресс», не является ча
стью западногерманского го
сударства, а поэтому прове
дение там специального за
седания боннских парламен
тариев незаконно. Газета вы
ступает в этой связи с крити
кой позиции английского 
правительства. «Мы, — пи- 
щет газета, — не хотим обо^ 
стреиия напряженности и 
ухудшения отношений с Со
ветским Союзом. В этих ус
ловиях можно было ожидать, 
что английское правительст
во посоветует западным нем
цам провести,выборы в Вор-, 
Не». '

КАНБЕРРА. В редакций^.

ной статье, озаглавленной 
«Новый бессмысленный бер
линский кризис», газета под
черкивает, что сама реакция 
западных союзников и Бон
на на принятые меры прави
тельства ,в Восточной Герма-. 
НИИ является вполне доста-  ̂
точным признанием провока
ционного х^актера решения 
провести выборы президента 
Западной Германии в Запад
ном Берлине. Это решение 
правительства Западной Гёр. 
мании, подчеркивается в 
статье, не является необхо- 
димым. «Слабость западно. 
германской политики доста
точно очевидна в Этой выбор- , 
ной кампании.' даже если не 
называть ее безрассудной».

(ТАСС). :

О б с т а н о в к а  в С е в е р н о й  И р л а н д и и
ЛОНДОН, 15 февраля. 

(ТАСС). Кампания по под
готовке парламентских вы
боров в Северной Ирландии 
проходит в напряженной об
становке в результате раз
ногласий в рядах правящей 
юнионистской партии. Раз
ногласия , возникли после 
бурных событий, развернув
шихся в Северной Ирлан
дии в конце прошлого и на
чале этого года, когда во 
многих городах этого рай
она Великобритании состоя
лись демонстраций, участ
ники которых протестовали 
против нищеты и безрабо

тицы и требовали предостав
ления элементарных граж
данских прав. Обстановка 
настолько обострилась, что 
премьер-министр О’Нейлл 
был вынужден вывести из 
состава правительства мини
стра внутренних дел Крейга, 
сделать ряд перестановок 
в кабинете. О’Нейлл обещал 
также провести некоторые 
незначительные внутренние 
реформы.

Однако многие предста
вители юнионистской пар
тии, в том числе и некото
рые депутаты парламента, 
выступили даже против

этих реформ. Многие члёны 
юнионистской партии— про
тестанты по своим религи
озным убеждениям вырази
ли также сильное недоволь
ство переговорами О’Нейлла 
с премьер-министром Ир
ландии Линчем об укреп
лении сотрудничества меж
ду Северной Ирландией и 
Ирландией, основную массу 
населения которой состав
ляют католики.

Раздоры в юнионистской 
партий не касаются, однако, 
основных проблем Северной 
Ирландии, решения которых 
требуют трудящиеся и де

мократическая обществен
ность. До сих пор не при
няты меры по ликвидации, 
безработицы. Число безра
ботных составляет сейчас 7 
процентов всего количества 
самодеятельного населения. 
Несколько сот тысяч чело
век не имеют права участ
вовать в выборах в Органы 
местного самоуправления, 
к которым допускаются 
только домовладельцы и лю
ди, имеющие другое недви
жимое имущество. Многие 
жители Северной Ирландии 
подвергаются также дискри
минации на религиозной 
почве.

Б е з р а б о т и ц а  
в Югославии

БЕЛГРАД, 15 февраля. 
(ТАСС). Как сообщает га
зета «Политика», в Югосла
вии растет безработица. В 
1965 году было зарегист- , 
рировано 2Й7 тысяч безра
ботных, в 1966 году — 257 
тысяч, в 1967 году — 
267 тысяч и в 1968 году — 
312 тысяч.

На совещании в Белграде, 
посвященном проблеме бе.з- 
работицы, профессор ин
ститута политических наук 
Ми,лан Шкрбич заявил: «Не
занятость приняла такой ха
рактер, что стала серьезно 
угрожать экономической и 
социальной сДабильности 
системы. Она уже давно вы
шла за рамки нормальной 
незанятости. И, что самое 
важное, нет никакой уве
ренности, что с этой про
блемой можно покончить. 
Число лиц, ищущих работу, 
постоянно растет».

С 1965 по конец 1967 
года учебные заведения 
Югославии выпустили 264 
тысячи специалистов, а 
предприятия и учреждения 
приняли на работу только 
115 тысяч человек. Как 
отмечает «Политика», в 
настоящее время в различ
ных странах мира работают 
примерно 300 тысяч юго
славов, выехавших из 
Югославии в поисках рабо
ты. Больше всего- их в 
Западной Германии, ■ Авст
рии, Франции и Швеции.

США УСИЛИВАЮ Т АГРЕССИЮ
НЬЮ-ЙОРК, 15 февраля. 

(ТАСС). Выдвигая явно не
приемлемые предложения 
на переговорах в Париже, 
американская делегация 
стремится затянуть полити
ческое урегулирование вьет
намской проблемы. В то 
же время войска СШ А уси
ливают сбои агрессивные 
действия во Вьетнаме.

Как сообщают инфор.ма- 
ционные агентства, амери
канские бомбардировщики 
В-52 в течение последних 
двух суток производили са

мые сильные в этом году 
воздушные налеты, на рай
оны, прилегающие к Сай
гону, сбросив более 2.500 
тонн фугасных бомб. Вар
варский обстрел вьетнам
ского побережья вели лин
кор «Нью-Джерси» и де
сять других военных кораб
лей седьмого флота США.

Соединенные Штаты про
должают „нарушать сувере
нитет и безопасность ДРВ, 
Совершая над ней шпионские 
полёты и Обстреливая на
селенные пункты республи
ки.

Вооруженные силы Наци
онального фронта освобож
дения Южного Вьетнама 
наносят ощутимые удары по 
интервентам. Только на 
днях во время боев в доли
не Шау, ПО данным коман
дования СШ А, было убито 
девять и ранено 27 аме
риканских солдат. Сбит- 
один американский верто
лет. Кроме того, сбит раз
ведывательный самолет ин
тервентов вблизи камбод
жийской границы.

X X I I I  С Ъ ЕЗД  К О М П А Р Т И И  Д А Н И И
КСПЕНГАГЕН, 17 февра

ля. (ТАСС). Вчера закончил, 
ся ХХПГ съезд Коммунисти- 
ческой партии Дании. В ре
золюции по отчетному докла
ду ЦК КПД съезд отметил, 
что наиболее актуальной за
дачей всех сил мира являет
ся прекращение войны СШ А 
во Вьетнаме, вывод всех 
иностранных войск с вьет
намской территории и обес
печение суверенитета страны 
в соответствии с предложе
ниями ДРВ и НФС Южного 
Вьетнама.

Съезд подчеркнул, что 
Израиль должен выполнить 
решения Совета Безопасно
сти ССН о выводе всех 
войск с захваченных араб
ских территорий.

«Коммунистическая пар
тия Дании, — подчеркивает, 
ся в резолюции, — под
тверждает свою волю к ук
реплению единства междуна
родного коммунистического 
движения на основе марксиз
ма-ленинизма и принципов 
интернационализма. Сотруд
ничество между братскими 
партиями должно осущест
вляться на основе самостоя
тельности и равноправия 
партий, их солидарности и 
сплоченности в борьбе про
тив сил империализма».

КПД должна добиваться 
выхода Дании из агрессивно
го блока НАТО, обеспечения 
датскому народу контроля 
над внешней политикой стра
ны.

В резолюции подчерки, 
вается, что важнейшей поли
тической задачей партии на 
данном этапе Является Объе
динение всех левых СИЛ 
страны ДЛЯ борьбы против 
власти монополий, за сВер- 
жение буржуазного прави
тельства Дании.

Важным фактором в этой 
борьбе является профсоюзное 
движение, которое должно 
оказывать все большее влия
ние на решение вопросов 
внутренней и внешней поли
тики страны, активно высту
пать в защиту интересов тру. 
дящихся.

Съезд избрал новый состав 
Центрального Комитета. 
Председателем КПД вновь 
избран Кнуд Есперсен.

П О В Ы Ш Е Н Н А Я  Р А Д И О А К Т И В Н О С Т Ь
ТОКИО. Стало известно, 

что в японском порту Йо
косука в четвертый раз было 
зафиксировано резкое повы

шение радиоактивной зара- 
ж&нноСтн воздуха в районе 
стоянки американской атом
ной подводной лодки «Хэд- 
док» и сопровождающего ее

эсминца. Радиоактивная за
раженность в четьфё ра.за 
превышает нормальный уро
вень,

(ТАСС).

ГЛАВНАЯ Ц ЕЛ Ь - 
БОРЬБА ПРОТИВ 
Ф Р А Н К И З М А

РИМ, 15 февраля. 
(ТАСС). «Против франкист
ского режима выступает по. 
давляющее большинство ис. 
панцев», — заявил Гене
ральный секретарь Коммуни- 
стической партии Испании 
Сантьяго Каррильо на пресс- 
конференции, которую он уст
роил на днях в Болонье для 
итальянских и иностранных 
журналистов. «Испания — . 
страна сознательного рабо- 
чего класса, организованного 
в рабочие комиссии, который 
ведет борьбу политического и 
социального характера. Это 
страна мощного прогрессив
ного движения студентов и 
интеллигенции. Страна, где 
широкие массы крестьян 
подвергаются двойному 
гнету со стороны крупных 
землевладельцев и мо
нополий». Царящий в ней 
режим держится у власти 
лишь с помощью террора.

Франкистский режим не 
может остановить рост мас
совой оппозиции в стране, 
заявил С. Каррильо. Именно 
это делает с каждым днём 
все более необходимым и 
возможным установление, в 
Испании новой политической 
Власти.

Коммунистическая партия 
Испании, указал он. прилага
ет В настоящее время все 
усилия к тому, чтобы добить
ся еще большего подъёма 
борьбы рабочих, крестьян, 
студентов, интеллигенции и 
всех других антифранкист, 
ских сил для достижения. 
главной цели — свержения 
франкизма. Коммунисты рас- 
цениваюТ студенческое дви
жение как «одну из Важных 
сил В борьбе против диктату
ры».

Ниидзима станет полигоном
Токио. Полеты граждан

ских самолетов в районе ост
рова Ниидзима будут «очень 
рискованными», когда остров 
станет .полигоном амери:чан- 
ских войск, заявил началь
ник бюро гражданской авиа
ции министерства транспорта 
Японии Иосинари Тэдзука. 
Об этом сообщила сегодня га
зета «Майнити дейли ньюс».

Остров Ниидзима, находя
щийся в 150 километрах к 
югу от Токио, был избран в 
качестве места, куда предпо
лагается перевести амери
канский бомбометательный 
полигон, расположенный не
подалеку от города Мито 
(префектура Ибараки). Воп
рос о переводе этого полиго
на возник в связи с активны
ми протестами местных жите
лей. (Т А О ^
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В МАРТЕ этого года уче
ные всех стран будут от
мечать знаменательную 

дату в истории мировой нау. 
ки — столетие со дня откры
тия Д. И. Менделеевым пе
риодического закона химиче
ских элементов. А полгода 
спустя, в сентябре, в Ленин
граде, в городе, где учился, 
более полувека работал, 
скончался и похоронен вели
кий ученый, будет проведен 
X Менделеевский съезд по 
общей и прикладной химии.

Дмитрий Иванович Менде
леев родился 27 января (20 
февраля) 1834 года в То
больске.

Там, на берегах седого 
Иртыша, среди дремучих 
лесов, овеянных легендами о 
походах Ермака, прошли его 
детские годы. Жизнь, проте
кавшая на лоне величавой 
природы, привила Менделе
еву любовь к Сибири, кото
рую он сохранил на всю 
жизнь.

Дмитрий Иванович всегда 
помнил, что он сибиряк, гор
дился этим и .любил, при слу
чае, подчеркнуть свое проис
хождение. Работая в дале
ком Петербурге, Менделеев 
многими нитями был связан 
с Сибирью. Особенно тес
ную связь поддерживал он с 
томичами.

Деятельный сторонник 
развития высшего образова
ния в России, Д. И. Менде
леев оказа.л большую по
мощь свои.м землякам в уч
реждении и развитии высшей 
школы в Сибири. Когда ре
шался вопрос об учрежде
нии первого университета в 
Сибири, Д. И. Менделеев не 
только поддержал сибиря
ков своим авторитетом', но 
еще задолго до принятия 
официального решения об 
открытии университета в 
Томске принимал активное! 
участие в разработке его 
планов и смет.

Профессор В. М., Флорин
ский 22 января 1878 года , 
писал о работе • по учрежде- 
нню университета в То.мске:
« Присланные сибирские; 
планы забракованы, надобно' 
составлять новые, более соот
ветствующие современным* 
требованиям архитектуры и 
науки, что мы теперь и дела
ем. Собираемся каждый день 
(я, профессор Менделеев, 
Овсянников и архитектор 
Вру ни), надеясь кончить это 
дело через неделю, вчерне, 
т. е. выработать основные 
требования и набросать эс
киз чертежей» (Дмитриев- 
Мамонов. «К  истории перво
го университета в Сибири» 
(1875— 1899 годы), Томск, 
1899 год, стр. 39).

В 1880 году, когда вопрос 
об открытии университета в 
Томске был официально ре
шен и нужно было присту
пать к строительству зда
ний, Д. И. Менделеев вошел

в состав строительного ко
митета Томского универси
тета и своими знаниями, 
опытом оказал сибирякам 
большую помощь, особенно в 
проектировании, оснащении 
и оборудовании кабинетов и 
лабораторий.

В 1888 году Томский уни
верситет был открыт. Вскоре 
профессором этого универ
ситета назначили племянника 
Менделеева Федора Яков
левича Капустина. Томич по

шой недостаток профессо
ров в Сибири, бедность обо
рудования лабораторий и ка
бинетов, предлагал не рас
пылять научных сил и 
средств, а организовать под
готовку инженеров при Том
ском университете, создав 
для этого техническое отде
ление. Он пишет: «Я  скло
няюсь к тому, чтобы выс
шему техническому образо
ванию в Сибири было поло
жено начало при помо-
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рождению, он предпочел ра
боту в родном Томске откры
вающейся перед ним блестя
щей карьере’ в столице. 
Впоследствии профессор 
Ф. Я. Капустин стал круп
ным исследователем Сибири, 
одним из пионеров изучения 
геофизических данных азиат
ской части России.

В конце прошлого; века, в 
связи со строительством 
Транссибирской железнодо
рожной магистрали, 'Сибири 
срочно требовались инжене
ры для прокладки и обслу
живания железной дороги, 
горные инженеры, геологи. 
Томский университет с его 
единственным медицинским 
факультетом уже не обеспе
чивал потребность Сибири в 
кадрах специалистов высшей 
квалификации.

В обсуждении вопроса о 
подготовке инженеров в Си
бири приняли участие уче
ные Томского университета, 
петербургских, московских 
вузов и Харьковского техно
логического института.
Мнения ученых по вопросу о 
способе и методе подготовки 
практических инженеров в 
Сибири разошлись. Часть 
ученых высказалась за уч
реждение технического отде
ления при существующем 
Томском университете, дру. 
гие — за открытие само
стоятельного, независимого 
от университета, технологи
ческого института практиче
ских инженеров. Между уче
ными шли жаркие споры. 
Каждая сторона отстаивала 
свои мнения.

Дмитрий Иванович, учиты- 
ввд^цадэлрннррть ,.Томс.на ,рт, 
культурных центров, боль-

щи устройства при универси
тете особого факультета 
промышленных знаний».

Большинство ученых того 
времени считало университет 
учебным заведением, где изу
чается «чистая» наука, а 
институт — учебным заведе
нием, в котором даются 
прикладные знания, и поэто
му категорически высказы
валось против смешения 
«чистой» науки,,с приклад
ными знаниями. К тому 
же предложение Менде
леева открыть техниче
ский факультет при уни
верситете было слишком 
ново само по себе, не имело 
прецедента ни у нас, ни за 
границей.

В конечном итоге решени
ем государственного совета 
14 марта 1896 года в Томске 
был учрежден самостоятель
ный технологический инсти
тут практических инжене
ров.

Хотя предложение Менде
леева об открытии промыш
ленного факультета при уни
верситете было отклонено, 
он оказал новому институту 
большую помощь, особенно 
в создании и оборудовании 
химико-технического отделе
ния. Благодаря его помощи 
это отделение уже с первых 
дней своего существования 
было обеспечено высококва
лифицированными препода
вателями. Из шести орди
нарных профессоров, рабо
тавших в институте в первые 
годы его деятельности, трое 
были профессорами химии.

В начале 1904 года вся 
Россия готовилась отметить 
.юбилей, -  Д ,-И . Менделеева, 
которому исполнилось семь

десят лет. Конечно, готови
лись отметить эту славную 
дату в истории русской и ми
ровой науки и ученые Том
ска, которые были многим 
обязаны великому сибиряку.

На заседании совета Том
ского технологического ин
ститута «...постановлением от 
22 января 1904 года почет
ным членом института из
бран знаменитый русский 
ученый, уроженец Сибири, 
управляющий Главною па
латой мер и весов, тайный 
советник профессор Дмит
рий Иванович Менделеев».

И&брав Д. И. Менделеева 
почетным членом, совет по
становил заказать его порт
рет и установить в большой 
химической аудитории хими
ческого корпуса института, 
а впоследствии перед хи
мическим корпусом поста
вить бюст Менделеева.

Вся Россия приветствовала 
своего великого сына, и 
квартира Менделеева в Пе- 
тербурге была завалена по
здравительными телеграмма
ми и адресами. Сам же юби
ляр был в то время тяя{ело 
болен. Накануне юбилея ему 
сделали сложную операцию 
глаза, и он не мог ни писать, 
ни читать. Однако Менделе
ев не мог допустить, чтобы 
поздравления его земляков 
остались без ответа. 15 фев
раля 1904 года на совете 
Томского технологического 
института зачитывалось 
письмо Д. И. Менде.чеева, 
присланное на имя директо
ра института: «...Великий
почет и сердечный привет 
Томского технологического 
института до глубины души 
тронули меня, как природно
го сибиряка. От всего сердца 
благодарю В ас. й прошу пе
редать мою благодарность 
членам совета института. 
Операция глаза, недавно 
удачно мне произведенная, 
не позволяет еще, однако, 
лично писать и выразить 
мою глубочайшую призна- 
те,льность. Душевно предан
ный Вам Д. Менделеев».

Совет института постано
вил письмо это, как содержа
щее автограф знаменитого 
ученого, передать в библио
теку для хранения. Это пись
мо Менделеева и поныне 
хранится в фондах научно- 
технической библиотеки 
Томского политехнического 
института.

В то же время Д. И. Мен
делеев был избран почетным 
членом Томского универси
тета.

Сибиряки высоко чтят 
память своего великого зем
ляка Дмитрия Ивановича 
Менделеева и, как релик
вию, хранят его портреты, 
письма и все, что связано с 
памятью великого ученого.

И. л о з о в с к и и .

с  1 января 1969. года нача
лась продажа билетов первого 
выпуска четвертой автомотоло
тереи ДОСААФ СССР. Ро- 

 ̂ зыгрыш этого выпуска состоит
ся в июле. Тогда же начнется 
распространение билетов вто
рого выпуска нынешнего го
да, тираж которого будет в 
декабре.

Как известно, доходы от 
автомотолотереи направ
ляются на дальнейшее разви
тие оборонно-массовой работы 
в стране.

В 1970 году в Томске, в 
районе Иркутского тракта, нач
нется строительство большого 
спортивно-технического комп
лекса ДОСААФ. Его стоимость 
составит 3,5 миллиона рублей. 
В Бакчарском и Кожерников- 
ском районах начато строи
тельство подобных комплексов 
стоимостью по 250 тысяч руб
лей каждый. На сооружение 
этих объектов будут исполь
зованы и средства, получен
ные от реализации билетов 
4-й автомотолотереи.

26 декабря в г. Москве со
стоялся тираж 3-й автомотоло
тереи. Для томичей он оказал
ся «урожайным». В числе веще
вых выигрышей томичей — 
мотоциклы «Иж-Планета-2», 
«Восход», «Иж-Юпитер-2», ло
дочные моторы «Ветерок», ра
диоприемники «ВЭФ-12».

Шофер химфармзавода 
В. Кузнецов и студент уни
верситета В. Давыдов выиграли 
по мотоциклу «М-63-Урал-2» с 
коляской. Студентка политех
нического института Т. Сыски- 
на стала владелицей мотоцик
ла «Иж-Юпитер-2», замести
тель начальника цеха завода 
«Сибэлектромотор» Н. Г. Мо
ряков выиграл автомобиль 
«Запорожец».

Хорошо распространяли би
леты автомотолотереи пер
вичные организации ДОСААФ 
подшипникового, манометрово
го заводов, политехни
ческого института, школ 
№№ 15, 48. Много сделали 
для распространения билетов 
досаафовские активисты
А. М. Корсаков, Л. А. Лукош
кин, Г. И. Мальцев, А. В. Март- 
кович.

Долг каждого члена 
ДОСААФ стать владельцем ло- 
теоейного билета.

В. БАНИН, 
председатель Томского гор
кома ДОСААФ,

В разгаре соревнования 
детских хоккейных команд, 
выступающих на приз клуба 
«Золотая шайба». По самым 
скрюмным подсчетам, в те
чение зи.мы в них примет 
участие около двух тысяч ре
бят. Это ;— соревнова
ние не только на выносли
вость и умение владеть шай
бой. Прежде всего ледовые 
баталии должны воспиты
вать у школьников чувство 
локтя, правильное отноше
ние к товарищам, к школе. 
В «Положении» о клубе го
ворится, что победительни
цей соревнований считается 
та команда, в которой ребя
та хорошо учатся, принима
ют участие в строительстве 
хоккейных площадок, ведут 
интересную работу.

Я не случайно говорю об 
этих довольно известных ве

щах. Дело в том, что в пос
леднее время в Томске не
которые тренеры детских 
хоккейных команд и другие 
люди, имеющие отношение к 
детскому спорту, стали за
бывать эти элементарные ис
тины. Они не знают дорогу 
в школу. Не знают, как учат
ся их воспитанники. А если 
и случается, что узнают о 
плохих отметках, то смот
рят на эхо . сквозь пальцы.

И самое тревожное: чтобы 
компенсировать . недостаток 
тренировочной работы, они 
идут на подставки и другие 
нечестные приемы.

Спорт воспитывает в лю
дях благородство, честность. 
Он не терпит делячества. Тем 
более нетерпимо оно в рабо
те с детьми, потому что на-^

носит непоправимый вред 
воспитанию.

Вот почему я решил» об
ратиться в газету и расска
зать о тревожных случаях, 
происшедших на городских 
детских финальных соревно- 
ванйях по хоккею.

Мандатная комиссия обна
ружила в команде «1\1етеор» 
подставного игрока.

— Я забыл, что этого де
лать нельзя, — заявил тре
нер команды Э. Филатов.

Странная забывчивость! 
Она тем более удивительна, 
что Э. Филатов работает 
председателем Ленинского 
райспортсовета и обязан дру
гих учить соблюдать все пра
вила и положения.

Но рекорд по нарушениям 
поставил тренер команды 
«Буревестник» А .’ Ильясов.

П Ь Е Д Е С Т А Л  
БЕЗ Т О М И Ч Е Й

На протяжении четырех 
дней томичи были свидетеля
ми захватывающей спортив
ной борьбы среди научных 
сотрудников и работников 
втузов Урала и Сибири. Осо
бый интерес у болельщиков 
вызвали соревнования по 
волейболу. К финалу подош
ли без поражений мужские и 
женские команды политехни
ческих институтов Иркутска 
и Томска. Мужская команда 
томичей успешно справилась 
с поставленной задачей, 
уверенно выиграв у иркутян. 
А томички испытали горечь 
поражения. Уверенная игра 
гостей и большой опыт уча
стия в крупных соревновани
ях помогли им выиграть, все 
партии.

На лыжне успех сопутст
вовал уральским Политехни
кам. Первое место уральцев 
не случайно. В этом институ
те лыжный спорт очень по
пулярен. Лучшие результа
ты у женщин и у мужчин 
показали участники возраст
ной группы 31— 35 лет. То
мичка Н. Прушинская прош
ла 3 километра за 12 минут 
38 секунд. А. Журченков из 
Перми показал на дистанции, 
10 километров время 36 ми
нут 35, секунд. Радует 
спортивное долголетие
Д. В. Мо{)авецкого. Еще в 
30-е годы он успешно защи
щал спортивную честь Том
ска на республиканских и 
всесоюзных соревнованиях, 
■участвуя в этих соревнова
ниях в лыжных гонках, он 
оставил' позади себя многих

молодых участников, а ведь 
ему больше 60 лет!

Много хлопот организато
рам соревнований доставил 
бадминтон. У нас в городе 
этот вид спорта не культи
вируется, нет площадок, то
мичи не знакомы с правила
ми соревнований. Хорошую 
подготовку продемонстриро
вали магнитогорцы. Они ста
ли победителями.

Победой в соревнованиях 
по настольному теннису 
пермские политехники за
крепили свой успех и в 
спартакиаде, опередив прош
логоднего победителя — 
команду Уральского поли
технического. Третье место 
заняли красноярцы. Чет
вертое место томичей в об
щем зачете следует расцени

вать как неудачное выступ
ление. Томичи выставили со
вершенно неподготовленные 
команды по, бадминтону и 
настольному теннису. В ре
зультате — предпоследнее 
и последнее места. Четвертое 
место в лыжных гонках для 
вуза, в котором студенческий 
льшный спорт является 
спортом №  1. также не укра
шает.

Основная цель этих сорев
нований — демонстрация 
спортивного долголетия, ус
тановление тесных контак
тов между вузами, а не 
стремление занять больше 
первых мест. Тем не менее 
результаты соревнований по
зволяют судить о постановке 
физкультурно-оздоровитель

ной работы в вузе с людьми 
пожилого возраста. В Том
ском политехническом инсти
туте она явно не на высоте.

В. ИВАНОВ, 
заместитель главного 
судьи спартакиады.

НАДЕЖДЫ, КОТОРЫЕ НЕ СБЫВАЮТСЯХоккей
в прошедшие субботу и 

воскресенье «Янтарь» сыграл 
два действия своей хоккей
ной трагедии. Правда, эти 
действия были совершенно 
противоположны по содер
жанию, но своей совокупно
стью они развеяли в дым 
последние надежды томских 
любителей хоккея. А  произо
шло вот что.

На второе место, а с.чедо- 
вательно, на право поездки 
на финальную пульку пре
тендовали новокузнецкий 
«Алюминщик» (44 очка), 
новосибирский «Чка ловец»

, (42 очка) и томский «Ян
тарь», (41 очко). Выиграй то
мичи 'у «Алюмнпщика» оба 
матча — и они были бы поч
ти недосягаемы. Тем более, 
что «Чкаловец» принимал у 
себя омскую команду «А эро
флот», сильнейшую в зоне.

Но этого не случилось. 
Груз ответственности пара
лизовал томских хоккеистов. 
Они проиграли первый матч 
со счетом 2:4. Говорят, что 
во многом повинен вратарь 
томичей Михаил Михайлов: 
он пропустил две шайбы, ко
торые никак не должен был 
пропускать. Но сваливать 
всю вину на вратаря — это 
значит закрывать глаза на 
истинное положение вещей. 
Каждый игрок команды не
важно исполнил свою роль. 
Нечетко играли защитники.

без обычного блеска провели 
матч нападающие, забившие 
всего лишь два гола, В иные 
времена они забрасывали ку
да больше шайб в ворота бо
лее сцльных соперников.

Впрочем, нельзя умалять 
достоинства соперников то
мичей— команды «Алюмин
щик». В этот раз она пре
взошла себя. У игроков все 
получалось, особенно в за
щите. Прекрасно провел матч 
вратарь гостей. Новокузнец
кие хоккеисты очень хотели 
выиграть. При каждом успе
хе они радовались, как дети, 
и каждый этот успех прида
вал им новые силы.

Или этот матч отнял у 
«Алюминщика» слишком 
много сил, или его игроки 
слишком рано уверовали в 
свою непобедимость, но они 
начали второй, воскресный, 
матч уж очень спокойно. 
Томичи же, освобожденные 
от очковой погони, заиграли 
широко и свободно. Оскорб
ленное самолюбие придало 
им спортивной злости. От ли-, 
чилась молодежная тройка. 
Ю. Панкратов, С. Ермаков, 
В. Черкасов терзаЛи защиту 
соперников с таким упорст
вом и изобретательностью, 
что та потеряла лицо и все 
чаще и чаще стала до.пу- . 
скать ошибки.

Первую шайбу с подачи

С. Ермакова забросил Ю. 
Панкратов. Потом он же с 
дальнего расстояния еще 
раз поразил ворота «Алю
минщика». В третий раз ус
пеха добился Ю. Мальцев. 
Томичи выиграли- этот матч, 
со счетом 3:0.

Увы! Это была сладкая пи
люля, которая лишь .слегка 
разбавила вкус горечи, остав
шийся от первого матча.

Теперь «Янтарь» практи
чески уже не мо.жет претен
довать не только на второе 
место, но, очевидно, окажет
ся и вне призовой тройки. 
Заочный спор между собой 
продолжат новокузнецкий

«Алюминщик» и новосибир
ский «Чкаловец». Первый 
дома принимает команду 
«Политехник» из Краснояр
ска, второй едет в г. Руб
цовск, где проведет два мат
ча с местным «Торпедо».

Свой последний матч том
ский «Янтарь» играет дома 
22— 23 февраля. Его сопер
ником будет команда «Гид
ростроитель» из Дивногор- 
ска.

Я. ВЛАДИМИРОВ.

На снимке: момент игры 
томичей с новокузнецкой 
командой.

Фото А. Зюлькова.

Это тем более обидно, что 
команда «Буревестник» — 
многократный победитель 
самых различных соревнова
ний последних лет. В день 
открытия городского первен
ства выяснилось, что на лед 
вышел ученик, который по
лугодие окончил с двойками. 
В этой же команде Мандат
ная комиссия обнаружила, 
что вместо одного хоккеиста 
на лед вышел другой, не 
имеющий права играть за 
коллектив. Более того, в 
заявке оказалась фамилия 
мальчика, который в школе 
полностью освобожден от 
физкультуры. А  между тем 
эта заявка была заверена 
врачом. Команда неполная, 
в матчах принимает участие 
минимальное количество хок
кеистов, 'Они играют без за

мен. Все это может сказать
ся на здоровье детей.

Домоуправление № 6 боль
шое, на его территории про
живают сотни ребят. Но тре
нер не ведет среди них рабо
ты, не приобщает их к ак
тивному здоровому отдыху. 
В двух командах «Буревест
ника» по заявкам числится 
20 человек. Это в два раза 
меньше, чем положено.

Настораживает стремле
ние тренера выиграть пер
венство любым путем. Кому- 
кому, а А. Ильясову это ни
как не простительно: ведь он 
не первый год с детьми, яв
ляется директором детской 
спортивной школы по хок
кею.

Нельзя сказать, что под
ставки стали обыденным яв
лением, что в командах не

ведется никакой работы.) В 
Томске много хороших, дет
ских команд и хороших тре
неров. Я могу назвать Бори
са Костырева, тренера коман
ды «М отор», Юрия Деянова,: 
тренера «Энергии». Много, 

•внимания . уделяет детскЬму 
спорту руководитель  ̂домо
управления № 8 В. а ! Дур
манов.

Но, к сожалению, встреча
ются случаи, когда ■ в дёт- 
ский спорт вносятся деляче
ство, нечестные приемы.

Сейчас идет первенство 
города среди детских команд. 
Скоро состоятся' крупные со
ревнования на первенство 
области. Нельзя допускать, 
чтобы повторялись нечест
ные приемы, выявившиеся в 
первые дни городского пер
венства. Детский спорт, как 
спорт вообще и как всякая 
работа с детьми, . должен 
быть чистым.

А. МИХЕЕВ, 
заместитель председате
ля городского штаба 
клуба«Золотая шайба».

ИЗВЕЩЕНИЕ
18 февраля в областном 

лектории проводятся Ленин, 
ские чтения.

Тема; «Образ В. И. Лени
на в изобразительном искус
стве».

Лектор — Птицына О. Г., 
научный сотрудник Тре
тьяковской галереи (г. Мо
сква). * .

Начало — в 16 час.

ПОГОДА
18 февраля’ по Томской 

области ожидается неболь
шая облачность, без осадков, 
ветер переменный, 3 — 7 мет. 
ров в секунду, температура 
днем — 25 — 30 градусов
мороза, утром местами ту
ман.

В Томске — небольшая 
облачность, без осадков, ве
тер переменный, 3 — 7 мет
ров в секунду, температура 
днем — 24— 26 градусов мо
роза.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«О гонь, вода и ... м едны е т р у 
бы» — 15-30, 17-20, 19-10. 21.

Горячее серд-18 февраля 
це».

19 февраля — «О кеан» 
Начало спектаклей

19 час. 30 мин.
ТЕЛЕВИЯЕНИЕ

В
СЕГОДНЯ

КИНОТЕАТРАХ:
имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал  — « Ш к а ту л к а  с 

сю рпризом » — 9 , 10-55, 12-50,
14-45, 16-40, 18-35, 20-30, 22-25.

М алый зал  — «О ш ибка Оноре 
де Б а л ьза ка »  — 9, 10-55, 12-50, 
14 .45 , 16-40, 18-35, 20-30, 22-25.

Зал ки н о хр о н и ки  —> «Сою з 
р а вн о п р ав н ы х» , «Ей  н авсегда  
д в ад ц ать» , «Стой ! К то  идет?» — 
9-30, 11-45, 14. 16-15, 20-45.
«П р и ся га  Р одине», «Я б уд у  Ро
дины  солдатом », «П о забы ть  
н е л ьзя» , «Героям  битвы  на 
Волге» — 10-40, 12-55, 15-10,
17- 25, 21-55. К и н о ф е сти в ал ь
сп о р ти в н ы х  ф и льм о в : «С п ар 
та к и а д а  — год ю билей
ны й» - 1 8 - 3 0 . «К уб о к  Европы  — 
Киев-67», «П р о гн о зы , борьба, 
м едали», «Три  к а п и та н а » , 
«М отобол» — 19-40.

«ОКТЯБРЬ*
Голубой  зал  — «О ш ибка Оно. 

ре де Б а л ьза ка »  — 9 . 10-50.
12-40, 14-30, 16-20, 18-10. 20 .
21- 50.

Зелен ы й  зал  — « Ш и а ту л н а  с 
сю рпризом » — 11, 12-45, 14-30,
16- 15, 18, 19-45, 21-30. Для детей  
— Сборник ф и льм о в  — 9-40.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал  — « Ш к а ту л к а  с 

сю рпризом » — 9-05, 11-05,
12-55, 14-50. 16-45, 18-40, 20-35,
22- 30.

М алы й зал — «С ай гам »  (две 
серии) — 9-20, 12-30, 15-35,
18- 40, 21-45.

д о м  КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Ч еловек из Канады» —
17- 15, 19, 21.

ВТОРНИК, 18 февраля

11.00. «Летопись полувека. 
Год 1960-й». Художественный 
фильм. 19.00. Экран —школьни
кам. В помощь школе. Юному 
туристу. 20.10. На ленинской 
трудовой вахте. Слово—Ленин
скому району. 20.40. «Мир кол
лекционера»: Передача пятая.
21.00. Новости. 21.20. «Памир- 
ская новелла». Фильм. 21.40. 
У нас в гостях Омский народ
ный хор.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
центре г. Красноярска на 
квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ули
ца Нахимова, 25. кв. 74, к 
Моллериус.

В проектно-конструктор
ское бюро областного объе
динения «Сельхозтехника» 
требуются на работу инжене
ры и техники: механики, 
строители, экономист, элек
трики, сантехники, геологи, 
геодезисты; машинистка.

Обращаться: г. Томск,
пер. Нахановича, 8, коми. 17, 
4-й этаж, телефон № 2-34-30.

Дом культуры политехни
ческого института (ул. Усо
ва, 13) приглашает на рабо
ту: художественного руково
дителя, преподавателя по 
классу баяна и вахтера.

Обращаться по телефону 
№ 4-45-23. '  -

ВЫПУСК

с т о й

Тфмекой базе «Росторг. 
одежда» требуются старшие 
кладовщики и отборщики.

Обращаться: г. Томск.
Набережная реки Ушайки, 8, 
телефон №  2-20-44, к уп
равляющему. 3 — 3

Городское профтехучили
ще № 11 приглашает на по
стоянную работу квалифици
рованных: слесарей-саитехни- 
ков, маляров-штукатуров на 

. должности мастеров произ
водственного обучения, за
ведующего хозяйством. Вос
питателей (для работы в об
щежитии с молодежью), 
кастеляншу и коменданта 

общежития.
Обращаться: г. Томск-29, 

ул. Герцена, 18-а, телефон 
№  4-35-84, к директору.

Коллектив завода рези
новой обуви выражает 
глубокое соболезнование 
начальнику производст
венного отдела Честико- 
вой Нине Ивановне по 
поводу смерти ее мужа 

БУРКОВА
Владимира Ивановича.-

Товарищи по работе с 
глубоким прискорбием из
вещают о смерти инжене
ра

БУРКОВА
Владимира Ивановича

и выражают соболезнова
ние жене Н. И. Честиковой 
и родным покойного.

ч е т в е р т о й  
АВТОМОТОЛОТЕРЕЙ Ш РФ СССР

Билеты четвертой автомо
толотереи ДОСААФ (первый 
выпуск) — продажа их нача
лась 1 января — распрост
раняются на общую сумму 
50 миллионов рублей. В 
этом ■ выпуске автомотолоте
реи разыгрывается 1.000.000 
денежных и вещевых выиг
рышей, в том числе 400 ав
томобилей «Волга», 600 ав

томобилей «Москвич-412», 
800 авто.мобилей «Запоро- 
жец-966В», 11.500 мото
циклов. 3.300 моторо.члй- 
ров, 8.900 мопедов,- 6.400 
лодочных моторов, -8.100 
радиоприе.мников «ВЭФ- 
транзистор-12».

Доходы от четвертой ав
томотолотереи -пойдут из 
развитие оборонно^^массовой

работы и военяо-техниче- 
ских видов спорта, подготов
ку технических специалистов 
для Советских Вооруженных 
Сил и народного хозяйства, 
а также на строительство 
учебных зданий и спортив
ных сооружений.

ПРИОБРЕТАЙТЕ БИ
ЛЕТЫ ЧЕТВЕРТОЙ АВТО. 
МОТОЛОТВРЕИ ДОСААФ!

Коллектив издательст
ва Томского государствен
ного университета выра
жает глубокое соболезно
вание ответственному сек- 
ретарю редакции журна
ла «Известия высших 
учебных заведений» Вол
кову Борису Васильевичу 
по поводу смерти его отца 

ВОЛКОВА
Василия Корииловича.

Коллектив Томской 
обувной фабрики выражает 
соболезнование, директору 
фабрики Плучевскому 
Константину Петровичу 
по поводу смерти его 
сестры

ЕПИФАНОВОЙ 
Елены Петровны.

Наш адрес 
и телефоны

А дрес ред акц и и : г . Томск,
п р о сп ект Л е н и н а , 66.

Телефоны: ответ. секретаря. 
, —  2-31-19, секретариата ^

2-42-40: отделов: партийной
жизни — 2-52-23, пропаганды
— 2-47-45, промышленности, 
нефтегеологии и транспорта — 
2-37-75, строительства и леса-— 
2-37-75. сельскохозяйственного
—  2-37-39, науки и школ —  
2-42-46, советского строитель
ства, и быта —  2-37-77, писем и 
рабселькоровской сети —  
2-37-38 н 2-31-47, информации
— 2-51-61, бухгаятерии и отде
ла объявлений —  2-37-36. ете- 
нографистни —  2-52-02.

К300577 Заказ №  432 .
г. Томск, тип. №9 2

«Красное знамя».
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